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 Editoriale 

Carissimi concittadini,

a circa tre anni e mezzo di mandato abbiamo compiuto uno sforzo 
non indifferente per favorire la pubblicazione di una nuova edizione 
del periodico istituzionale che, per l’occasione, è stato strutturato in 
maniera tale da poter contenere il maggior numero possibile di in-
formazioni.

Dalla lettura dei singoli articoli troverete conferma della dedizione e 
dell’impegno con cui l’amministrazione comunale sta perseguendo gli ambiziosi obiettivi programmatici.

Grazie al silente, operoso, leale e generoso sostegno degli assessori e dei consiglieri comunali di maggioranza ab-
biamo conseguito importanti risultati in termini di:

 anche attraverso nuove assunzioni ed 
il potenziamento della formazione a sostegno del virtuoso processo in corso di transizione al digitale;

-

materia le quali, di fatto, dal mese di novembre 2025 si avvicineranno molto a quelle che, una volta,erano del 

-

mensa e trasporto validi per i prossimi quattro anni ad invarianza delle tariffe per le famiglie ferme dal 2011 ed 
il riconoscimento di importanti contributi erogati a sostegno della sezione primavera, dello sportello psicologo, 
dell’acquisto di suppellettili ed attrezzature sportive scolastiche; 

con l’inaugurazione del primo lotto funzionale della Torre Faro di Torre San Gio-

Totò (Antonio De Curtis)
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dello stesso; l’inaugurazione del nuovo allestimento multimediale del museo di archeologia; la programmazione 

-

-
talità dell’impiantistica sportiva comunale con contestuale garanzia della fruizione pubblica e gratuita della 
stessa; sostegno economico determinante per la rimessa in pristino e l’inaugurazione, in sequenza, di tre nuovi 
impianti sportivi presso altrettante parrocchie (Sacro Cuore – Oratorio – Gemini); ultimazione di un nuovo im-

-
conoscimento di contributi economici a diverse associazioni sportive del territorio con le quali veniva organizzata 
una nuova edizione della Giornata Nazionale dello Sport; riconoscimento di diversi encomi per meriti sportivi;

-

-
-

zazione delle reti idriche e fognanti nelle marine, con i primi storici allacci alla rete decorrenti dal mese di maggio 

nido; l’inaugurazione della strada a quattro corsie a Torre San Giovanni; l’asfalto integrale di numerose strade 

-

applicazioni e contenuti digitali, elemento cardine per lo sviluppo del proprio territorio in termini di crescita eco-

 con il subentro 
-
-

a 80 t/anno ubicato nella frazione di Torre San Giovanni; la rimessa in pristino del Centro per il Riuso di prossima 
attivazione ed il sopravvenuto riconoscimento di un sostanzioso contributo regionale per l’ampliamento dell’e-
cocentro di Ugento; rimozione e smaltimento di manufatti contenenti amianto presenti in fabbricati ed immobili 

utili a 
-

sione sociale ed emergenza abitativa; 

 Editoriale 
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attraverso l’acquisizione al patrimonio dell’ente di oltre tredici ettari di stra-

del Direttore dell’oasi protetta; 

-
 che ha trasci-

nato l’aumento delle 
precedente; 

; la redazione di 
 “Agriuxentum”; il poten-

ziamento dello Sportello Agricoltura -
tosanitari e la prima edizione della manifestazione denominata “La Festa del Raccolto” quale appuntamento 

lavoro e l’organizzazione di numerosi incontri con esperti e titolari d’impresa funzionali a favorire l’incontro tra 
domanda ed offerta di lavoro; 

che, come le vie del Natale e tante altre, hanno 

economiche del territorio e del commercio in particolare.

benemerenza civica consegnate alla “Casa della Carità della Compagnia delle Figlie della Carità di San Vin-
cenzo de Paoli” 

Tantissime altre notizie troverete leggendo il contenuto del presente periodico, ragione per cui vi invito a farlo con la 

-

Con affetto - Salvatore Chiga

 Editoriale 
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Dopo un percorso lungo e complesso, il 29 giugno 2024 

quattro corsie nella frazione di Torre San Giovanni, un’o-
-
-

-

Generale del 1990, che per decenni è rimasto solo sulla 

del lungomare hanno imposto nuove restrizioni alla cir-
colazione, rendendo necessaria una soluzione viaria al-

-

Un percorso amministrativo travagliato
Il primo vero passo concreto è avuto nel 2010, quando il 

per l’area interessata. Il progetto, curato dai professio-

-
-

timi hanno contestato la prescrizione, sostenendo che 
l’infrastruttura fosse di interesse generale piuttosto che 
legata esclusivamente ai lotti privati.
Dopo sei anni di trattative e approfondimenti tecnici, nel 

i lottizzanti, che hanno accettato di cedere davanti al 
notaio Filoni le aree necessarie alla realizzazione della 
strada a condizione che l’ente reperisse i fondi per la sua 

ha avviato l’iter per la progettazione esecutiva dell’opera.

 

strategici a favore del turismo. Il Comune ha parteci-
pato con un progetto denominato Intervento strategico 

funzionale ad una ottimizzazione della fruizione di aree 
urbane/sub-urbane e di infrastrutture per il migliora-
mento dei servizi di accoglienza nel settore turistico 
della frazione di Torre San Giovanni, stimato in un milio-
ne e mezzo di euro.
Dopo una lunga fase istruttoria, il progetto è stato ini-

risorse. Nel febbraio 2021 la Giunta Regionale ha stan-
ziato ulteriori fondi, garantendo a Ugento un contributo 

-

passo decisivo, i lavori sono stati assegnati alla ditta 
-
-

zazione dell’arteria, si è proceduto all’esecuzione degli 
scavi archeologici.

di 380mila euro coperto con una variazione di bilancio 
approvata nel novembre 2022. Nonostante questi osta-
coli, la strada è stata completata nei tempi previsti e il 
24 giugno 2024 si è concluso l’iter di collaudo.

amministrativo, ma un grande lavoro di squadra dedi-
cato alla frazione di Torre San Giovanni, a chi vi abita, 
soggiorna e lavora e anche un grande passo avanti per 

-

aree strategiche della frazione.
Non a caso, l’amministrazione ha scelto di dedicare 

-
-

zione avvenuta con autorizzazione del 29.10.2024.

 INAUGURATA LA NUOVA STRADA A QUATTRO CORSIE 
 A TORRE SAN GIOVANNI 

Un’opera strategica attesa da oltre trent’anni
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l’accesso alla giustizia nel Salento con l’inaugurazio-

Un evento che ha visto la partecipazione di numerose 
-

-

-
-

merosi sindaci e rappresentanti delle forze dell’ordine e 

-
PON 

, con 
l’obiettivo di ridurre le distanze tra i cittadini e il siste-

dicembre 2019, ha aderito all’iniziativa, selezionando i 

Il Comune di Ugento si è distinto come
raggruppamento comprendente l’Unione dei Comuni 

-

-

nel maggio 2021 Ugento è stato selezionato come primo 

pratiche di giustizia civile che non richiedono l’ausilio 

di un avvocato, come -
conti -
boli, consentendo anche una maggiore integrazione 
con i servizi sociali comunali.

Garantire locali accessibili, anche per persone con 

-
nendo i relativi costi;
Implementare le linee guida regionali per il funzio-

Nominare un Responsabile del Servizio per il coordi-

-

anche concentrato sulla 
Giudice di Pace, garantendone il mantenimento nono-

ha visto la chiusura di centinaia di sedi in tutta Italia.

-
creta alle esigenze della popolazione, evitando che la 

un segnale di arretramento dello Stato. Con l’entrata in 
vigore della riforma del Giudice di Pace prevista per il 

per l’accesso ai servizi giudiziari, in particolare per cau-
 e per risarcimenti danni da 

.

 INAUGURATO L’UFFICIO DI PROSSIMITÀ 
 DELLA GIUSTIZIA DI UGENTO 
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Una giornata storica quella del 5 giugno scorso per la 
-
-

perto le porte dopo un lungo e articolato processo di 
miglioramento sismico e adeguamento alle norme tec-

-
fonda le radici nel 2019, quando il Comune di Ugento 

-
-
-

più ampio per ottenere i fondi necessari alla ristruttu-
razione.
Grazie alla Delibera di Giunta Regionale n. 595 dell’11 

scolastica, il Comune di Ugento ha candidato il pro-
getto di miglioramento sismico e adeguamento dell’e-

il progetto esecutivo approvato dalla Giunta Comuna-
le nel giugno 2019. Successivamente, nell’aprile 2020, la 

-
nanziamento di 2 milioni 244mila 544,50 euro, mentre il 
Comune ha contribuito con 25mila 455,50 euro.

lavori alla ditta Edilcostruzioni Srl di Santa Cesarea Ter-
me nel gennaio 2021. Il 14 aprile 2021 i lavori hanno pre-
so il via, comprendendo il consolidamento strutturale, 

attenzione è stata dedicata alla palestra, che ha visto la 

lavori di manutenzione straordinaria, restituendola alla 
fruizione di studenti e associazioni sportive.

Durante i lavori, il Comune di Ugento ha partecipato a 
un bando ministeriale per l’assegnazione di risorse de-

-
dattica.

inaugurazione è stata preceduta dalla presentazio-
ne del libro L’Istruzione pubblica e la costruzione del-
le scuole elementari maschili e femminili di Ugento e 

Gemini – Note storiche e vicende pubbliche politiche 
tra l’Ottocento e il Novecento, curato dal Cavaliere Sal-

-

il 1909 e il 1943.

Con l’avvio dell’anno scolastico 2024/2025, tutte le 
-

-
-

lioni 900mila euro.
-

presenta non solo un successo amministrativo e tecni-

verso un’istruzione sicura e moderna.

 INAUGURATO L’EDIFICIO SCOLASTICO 
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Un evento tanto atteso quanto emozionante: l’inaugu-
razione e l’apertura alla fruizione pubblica del Faro di 
Torre San Giovanni, non è stata solo una celebrazione, 

-

di Torre San Giovanni saranno chiamate a profondere 
nella gestione e anche nella valorizzazione.

-

-

che ha accompagnato l’evento con una nota musicale 
-

zione, ma un riconoscimento del duro lavoro e dell’im-

un ruolo centrale nella realizzazione del progetto di va-
lorizzazione del faro.

Un lungo percorso verso il recupero del faro

complessa. Il Faro di Torre San Giovanni, risalente al 
1565, è stato riconosciuto per il suo valore storico e cul-
turale, e la sua acquisizione da parte del Comune di 
Ugento ha richiesto anni di intenso lavoro burocratico 

-
zato la richiesta formale per l’acquisizione del faro, sulla 

maggio 2010, n. 85, che disciplina il federalismo dema-
-

sciuto il faro come bene di interesse storico-artistico nel 
2016, compiendo un primo passo fondamentale verso il 
suo recupero.
Un lungo processo di confronto ha coinvolto il Comu-

-

enti competenti. Nel 2019, il programma di valorizza-
zione presentato dal Comune, grazie anche all’appor-

 IL FARO DI TORRE SAN GIOVANNI: LA RINASCITA 
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o 
-

ris Ria, è stato approvato, segnando una svolta decisiva. 

passaggi formali che hanno visto anche il coinvolgimento 

Un progetto multidisciplinare

-

valorizzazione del faro si inserisce in un contesto più ampio 
che coinvolge il patrimonio culturale costiero della zona. 
Infatti, il progetto è stato inserito nell’ambito dell’iniziativa 

Grecia-Italia che mira a rafforzare la cooperazione cultu-
-

stiero.
Un elemento fondamentale del progetto è stato il recupero 
e il restauro conservativo del faro, che ha visto l’impegno 

-

a 458mila euro, è stato interamente coperto da fondi re-
gionali, con una delibera della Giunta Comunale di Ugento 
che ha approvato il piano di intervento.
I lavori sono iniziati nel giugno 2022 e si sono conclusi nel 

per essere riaperto al pubblico. Non solo il recupero strut-
turale è stato fondamentale, ma anche l’integrazione del 
faro in un progetto di valorizzazione più ampio, che preve-

storia e le trasformazioni del territorio circostante, metten-
do in evidenza l’importanza storica e culturale del porto di 
Torre San Giovanni e della necropoli limitrofa.

fase per il Faro di Torre San Giovanni: quella della fruizione 
pubblica. Nel corso dell’estate 2024, più di 5mila persone 
hanno visitato il faro, confermando il grande interesse su-

-

l’apertura e la gestione del sito per i prossimi 15 anni.

realizzati interventi per garantire una fruizione accessibi-

25mila euro è stato destinato alla creazione di una piccola 
infrastruttura per facilitare l’accesso alla balneazione per 

-
mento di 100mila euro è stato destinato a rendere agibile 
anche il primo piano del faro.
Un altro elemento innovativo è la creazione di un tour vir-

-
zione tattile del faro, per rendere la visita accessibile a per-
sone ipovedenti. Inoltre, l’idea di un corner multimediale 
con un video immersivo, insieme a una campagna di pro-
mozione incrociata tra il faro e il polo museale di Ugento, 

-

Il Faro di Torre San Giovanni non è solo una struttura sto-

valorizzazione non si limitano alla mera conservazione del 
bene, ma mirano a creare un’offerta culturale integrata, 
che coinvolga i residenti, i turisti e le scuole, con particolare 
attenzione alla sensibilizzazione sul valore del patrimonio 
storico e ambientale.

punto di riferimento culturale dinamico, capace di stimo-

e dei visitatori. Inoltre, l’intento di promuovere il faro come 
-

re consapevolezza della storia e delle tradizioni del terri-
torio, favorendo la sua valorizzazione in chiave sostenibile.
Il faro, con il suo rinnovato splendore, non solo custodisce 
la memoria storica del passato, ma si proietta nel futuro 
come centro culturale e turistico di primaria importanza 

di Torre San Giovanni è pronto a raccontare la sua storia, a 
valorizzare il patrimonio naturale e culturale del territorio 
e a offrire a tutti un’esperienza unica e inclusiva.
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-
via verso una fase cruciale del suo iter di approvazione, 

-
zione e gestione dell’infrastruttura marittima. Il lungo iter 
amministrativo, avviato nel 2015, ha visto il coinvolgi-
mento di diversi professionisti e istituzioni, con l’obiettivo 
di garantire una regolamentazione strutturata e sosteni-
bile dell’area portuale.

-
-

-

1994 sul riordino della legislazione portuale e alla legge 

tutela della costa.

-

-

comunale il 2 febbraio 2021. Suc-
cessivamente, la Giunta Comu-
nale ha approvato la proposta di 
deliberazione con atto n. 36 del 

-
te anche il rapporto preliminare 

-

ha espresso un parere favore-
vole solo il 18 marzo 2024, dopo 

passaggio ha permesso al Re-
sponsabile del Settore Urbanisti-

-

dalla legge regionale n. 44/2012.

L’intervento della Regione e il proseguimento della 
procedura

ricevuta la documentazione completa il 15 maggio 2024, 

analisi tecniche e i contributi degli enti competenti han-
-

Regolatore è stato assoggettato alla disciplina dell’arti-
colo 9 della legge regionale n. 44/2012, richiedendo una 

Tale decisione ha comportato l’adozione di ulteriori pre-

dettagliato.

-

ha conferito due nuovi incarichi professionali:
-
-

to di 6mila euro;

1.560 euro.
Si tratta di interventi fondamentali per la conclusione del 

iter lungo e complesso, che punta a garantire uno svi-
luppo sostenibile e strategico del porto.

 L’ITER DEL PIANO REGOLATORE 
 DEL PORTO DI TORRE SAN GIOVANNI 

e lo sviluppo portuale



-
bre 2024, è stata sottoposta all’attenzione dell’assise 

-
-
-

-
corso avviato ben sedici anni fa, nel 2008, con la delibe-
ra dell’allora Giunta Comunale presieduta dal Sindaco 
Eugenio Ozza.

-

progettazione i seguenti obiettivi:
-

sumo del suolo;
-

, con 
particolare attenzione agli spazi sociali e alla risolu-
zione delle emergenze abitative;

-
, con l’introduzione di percorsi ci-

clo-pedonali;
, armonizzan-

sostenibili;
, in parti-

colare l’area portuale di Torre San Giovanni;
, in par-

ticolare per le zone vincolate da rilevanza archeolo-
gica o ambientale.

Un processo partecipato e pluriennale

-

di Bari, ha visto il coinvolgimento di numerosi esperti e 
professionisti.
Dal 2016 al 2018, si sono svolti incontri con i cittadini e i 
portatori di interesse, attraverso un percorso di co-pia-

-
mentale è stata la collaborazione con il Dipartimento di 

-

Le principali fasi dell’iter
-

-

: -

-
no e avvio dell’iter di approvazione in Consiglio Co-
munale.

Con la recente presentazione in Consiglio Comunale 
e l’avvio della fase di audizioni con i portatori di in-

passo decisivo per il futuro assetto urbanistico della 

equilibrata, sostenibile e inclusiva.

prossimi decenni, rispondendo alle esigenze di tu-
tela ambientale, innovazione e crescita economica. 

misura di cittadino.

 UN NUOVO CAPITOLO 
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-
to un 2024 denso di iniziative e progetti mirati alla va-
lorizzazione e alla tutela dell’area protetta. Tra le tappe 

-

-
bientale.

-
zione Civile e il Distac-

Ugento, rafforzando il 
legame con il territo-
rio. Inoltre, è stato ag-
giornato l’elenco delle 

promuovere un turi-
smo sostenibile e re-
sponsabile. Il 21 mag-
gio, lo stesso Centro 

-
shop tematico per il 
miglioramento del-
la sorveglianza delle 
aree protette marine 
della rete Natura 2000.

-

-

53 km. Sul fronte internazionale, il progetto EFFICIENTN2K, 

gestione della rete Natura 2000 e delle aree marine pro-

-
-

 LITORALE DI UGENTO 
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-

-
-

sibilizzazione per la popolazione locale. Inoltre, grazie ai 
-

-

ritorio è stato potenziato con il progetto EFFICIENTN2K, 
-

si è svolta una due giorni di formazione pratica sull’uso 

il progetto FIREFOX hanno ulteriormente rafforzato la pre-
venzione degli incendi.

-
zionale per numero di nidi di tartaruga marina, con 48 

ambientaliste e cittadini, si è garantita la protezione di 
questa specie a rischio.

-

podotattili e in braille, migliorando l’inclusione di perso-

euro per nuove staccionate e passerelle, disciplinando la 
fruizione delle spiagge.
Nel mese di novembre è stato completato il proget-
to FIREFOX, un impianto di videosorveglianza ad ampio 

Prospettive future
Si spera possa concludersi quanto prima l’iter per l’ap-

-

-
pici e dei cambiamenti climatici. Inoltre, è stato avvia-
to un piano di monitoraggio del Fiordaliso di Creta per 
valutare lo stato di conservazione della popolazione di 
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Dopo un lungo iter procedurale e un’attenta fase di re-
visione, il Consiglio Comunale di Ugento ha approvato 

Piano Comunale delle Coste
-

stata formalizzata con la delibera n°33 del 31 luglio 2024, 
-

-
provazione consiliare, avvenuta con delibera n°22 del 

-

Dopo un attento esame delle osservazioni pervenute, il 
Comune di Ugento ha trasmesso gli elaborati aggior-
nati alla  il 18 di-

incontro 
, durante il quale sono state 

seguito di questo confronto, sono state impartite pre-

alle normative vigenti.
Successivamente, la Giunta Regionale, con delibera 

la 
il Piano Regionale delle Coste, a condizione che le pre-
scrizioni stabilite nel verbale dell’incontro di gennaio 
fossero rispettate.

Tra le principali condizioni poste dalla Regione:
Il rispetto del Piano Regionale delle Coste appro-

L’adeguamento del Piano Comunale secondo le in-
dicazioni impartite nel verbale del 31 gennaio 2024.

-
nati 

sulla piattafor-

-

-
manio della Regione. Dopo un’ulteriore fase di confronto 

istruzioni operative dettate dall’
.

Nonostante il percorso di adeguamento e approvazio-

suscitare controversie. Tredici titolari di concessioni 
-

degli atti connessi, inclusa la deliberazione della Giunta 
Regionale.
Di fronte a queste impugnazioni, sia l’ -
ne Comunale sia quella Regionale si sono attivate per 
difendere la legittimità del Piano, sostenendo la cor-

alle normative vigenti.

Un piano strategico per il futuro delle coste
-

ste rappresenta un passo cruciale nella regolamenta-
-

, garantendo il rispetto delle 
direttive regionali e nazionali.

 APPROVATO DEFINITIVAMENTE 
 IL PIANO COMUNALE DELLE COSTE 

Un passo avanti nella gestione del litorale nel rispetto
delle normative regionali
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Ugento compie un passo decisivo verso l’abbattimento 
delle barriere architettoniche. Con il conferimento dell’in-

-

garantire un territorio sempre più inclusivo e accessibile.

l’abbattimento delle barriere architettoniche affonda le 
sue radici nel 2019. Con la delibera n°13 del 21 gennaio 
di quell’anno, il Consiglio Comunale aveva approvato in 

accessi alle spiagge.
Successivamente, l’evoluzione delle normative e le nuo-
ve esigenze del territorio hanno reso necessario un ag-

promosso nel 2023 un avviso pubblico volto a sostenere 
i comuni che necessitano di rivedere e migliorare i propri 

comunale
-

23 novembre 2023, la Giunta Comunale ha autorizzato 
il Sindaco a presentare formale richiesta di contributo, 
corredata della documentazione tecnica necessaria.

-
-

-
muni ammessi al contributo, ottenendo il massimo im-
porto concedibile, pari a 5mila euro.

-

motivo, nella seduta del 31 luglio 2024, il Consiglio Comu-
nale ha deliberato lo stanziamento di ulteriori 5mila 400 
euro, così da garantire le risorse necessarie al completa-
mento dell’incarico professionale.

L’incarico all’ingegnere Carlo Carafa
Grazie a questi fondi aggiuntivi, con la determinazione 
n°664 del 26 agosto 2024, è stato formalmente conferito 

-

-

per tutti i cittadini, con particolare attenzione alle perso-

-
-

un adempimento burocratico, ma un atto concreto per 

-
ro entra nel vivo. Si tratta di un impegno che coinvolge 
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ottenuto il prestigioso riconoscimento della Bandiera 
Blu delle spiagge assegnato dalla Foundation for En-
vironmental Education (FEE). Il conferimento del titolo, 
avvenuto a maggio 2024 a Roma, premia l’impegno 
dell’amministrazione locale nel garantire una gestione 
sostenibile del territorio e una continua attenzione alla 
tutela ambientale.

-

ambientale, ai servizi di sicurezza e all’educazione am-
-

che locali verso un processo di sviluppo sostenibile.
-

zione su diversi aspetti fondamentali:
, per garantire il mi-

nimo impatto ambientale;
-
-

, attraverso 
progetti di sensibilizzazione rivolti ai cittadini e ai tu-
risti;

, con il re-
cupero e la fruizione dei beni storici e artistici;

-

delle barriere architettoniche;
, 

, attraverso progetti 
di conservazione e valorizzazione della fauna e del-

, con 
l’ampliamento della rete idrica e fognaria e il mi-

, con 
-

nizzazione nelle marine;
Sostegno alla pesca locale, con investimenti nelle 
infrastrutture e nell’istituzione dell’Oasi Blu della Re-

Un successo frutto di un impegno condiviso
-

guardo simbolico, ma il risultato di un lavoro costante 

artigianato, agricoltura e pesca hanno giocato un ruo-
lo chiave, insieme alle scuole, alle associazioni e alle 
istituzioni che hanno contribuito al mantenimento de-

gli elevati standard richiesti dal programma.
Il Comune di Ugento ha inoltre adottato misure inno-
vative per migliorare la gestione ambientale, come la 
redazione del Piano di Zonizzazione Acustica e del Piano 
delle Antenne Piano del-
la Mobilità Ciclistica Comunale per incentivare l’uso di 
mezzi di trasporto ecologici.

Il riconoscimento della Bandiera Blu è motivo di orgoglio 

dell’ambiente e dei servizi turistici deve essere costante-

per consolidare e rafforzare i risultati ottenuti, garanten-
do che Ugento rimanga un punto di riferimento per il tu-
rismo sostenibile nel Salento e in tutta Italia.

-
conoscimento della Bandiera Blu negli anni a venire, ma 

e visitatori, rendendo Ugento un modello di eccellenza 
ambientale e turistica a livello nazionale e internazionale.
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Un progetto ambizioso, una visione condivisa e un’op-
-

-

Un intervento per il territorio
-

a connettere e valorizzare i fronti mare di Ugento (Torre 

 nata con l’o-
biettivo di contrastare lo spopolamento attraverso il raf-
forzamento dello sviluppo locale e una governance più 

I ruoli

Castrignano del Capo, Ugento e altri centri del basso 
Salento, nella propria strategia di sviluppo delle aree 
interne. Il documento strategico, approvato nel 2019 e 

-
cro-azioni per la seconda fase di sviluppo:

-
stieri
Terra pioniera/paesaggio post-Xylella

favorire la crescita sostenibile del territorio.

di Castrignano del Capo è stato individuato come ente 

ha confermato il proprio ruolo di coordinamento nell’ela-

-

del PNRR, POR-FESR e PSR regionale.

Il progetto ha ricevuto un primo stanziamento grazie al 
contributo dei comuni partecipanti. Il Comune di Ugento 
ha trasferito oltre 23mila euro, come stabilito dalla de-
termina n°642/2022, per sostenere la revisione e l’inte-

-
-

dio  la revisione 

-
cando il costo complessivo dell’intervento in 23 milioni 

 la 

.

-
mento regionale che dovrebbe avvenire nella forma del-

completa attuazione di tutti gli interventi previsti nel pro-
getto, assicurando uno sviluppo armonico e sostenibile 
della costa salentina.
Il progetto “

-
-
-

zazione di tutti gli interventi contemplati nello studio.

 WATERFRONT E RIQUALIFICAZIONE COSTIERA 
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-
rizzazione del proprio territorio attraverso un’importante 

-
de, denominazione di nuove vie e installazione della 

che interessa sia il centro cittadino di Ugento ma anche 

tassello fondamentale per l’ordinata crescita urbanisti-

commi 21 e 22, della legge 448 del 23 dicembre 1998. 
Tale disposizione consente agli enti locali di incorporare 
nel demanio stradale le porzioni di terreno utilizzate ad 
uso pubblico da oltre vent’anni, a condizione di ottenere 
il consenso degli attuali proprietari. Un vantaggio rile-
vante di questa procedura è che la registrazione e la 
trascrizione degli atti avviene a titolo gratuito, riducen-

Grazie a un attento lavoro del settore patrimonio, il Co-
mune di Ugento ha avviato e portato avanti con deter-
minazione le necessarie procedure per regolarizzare la 

Negli ultimi tre anni, il Comune ha incorporato nel pro-

-
divisione per anno:

2024: 29.463 metri quadrati (2,9 ettari).
-

nistrazione nel recupero e nella regolarizzazione del ter-
ritorio comunale.

delle nuove strade e di rilevazione degli accessi esterni 

lavoro è essenziale per:
-

tastale;
il miglioramento dei servizi postali e di emergenza;
la valorizzazione del tessuto urbano, conferendo 

fornitura e posa in 
, 

urbane e periurbane.

Investimenti e atti amministrativi

di , destinato alla gestione dei servizi 

territoriali. Tra i principali atti amministrativi che hanno 
reso possibile questo intervento vi sono:

Delibera di Giunta Comunale n°108 del 16 maggio 
2024;
Delibera di Giunta Comunale n°164 del 9 agosto 
2024;

-
tembre 2024 (Settore Urbanistica).

-
ministrazione di portare avanti un piano strutturato e di 

servizi urbani.

Il futuro
-

merazione civica non sono solo azioni amministrative, 
ma rappresentano il presupposto per una futura ur-
banizzazione delle aree interessate. Grazie a questi in-

manutenzione delle infrastrutture primarie, tra cui:

Si tratta di un passo essenziale per garantire ai citta-

migliorare la numerazione civica è un esempio virtuoso 
di buona gestione del territorio.

 ACQUISIZIONE AL PATRIMONIO DI STRADE 
 E RILEVAZIONE DELLA NUMERAZIONE CIVICA 

 E TOPONOMASTICA 

Intitolazione viale don Tonino Bello
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Dopo decenni di incertezze burocratiche e contenziosi 

complesso che affonda le sue radici negli anni ‘60. Il Con-
siglio Comunale, con deliberazione n. 63 del 10 dicembre 

nel N.C.T. al foglio 50, comprendenti numerose particelle 
catastali che compongono la piazza e le vie circostanti. 

Un percorso complesso
-
-

trimonio comunale derivante dalle lottizzazioni private, 

-
gno a trasferire i suddetti cespiti era stato assunto da 

-

Consiglio Comunale aveva denominato queste aree, 
mentre a partire dagli anni Ottanta furono avviati i primi 
interventi di urbanizzazione primaria, senza che vi fosse 

-

la vendita delle aree per un importo di 355mila euro.

Nel programma amministrativo del 2021, con la missione 
-

nitivamente la questione. Nel dicembre 2023 l’avvocato 

Tra le diverse opzioni, fu privilegiata la compravendita, 

-
-

cordo per una stima del valore di mercato dell’area, che 
-
-

quisto al proprietario, che accettò l’offerta il 4 dicem-

Comunale e alla stipula notarile, previa approvazione 
della delibera del 10 dicembre 2024 dove il Consiglio Co-
munale evidenziò la circostanza di come l’acquisizione 
degli immobili rappresentava un momento storico per il 

-

-

-
-

 PIAZZA SANDRO PERTINI E LE STRADE CONTERMINI 
 ENTRANO NEL PATRIMONIO COMUNALE 

Una vicenda lunga sessant’anni giunge al termine
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Il percorso per l’ammodernamento dell’impianto di 
pubblica illuminazione in diversi Comuni salentini ha 
raggiunto una tappa fondamentale. Dopo anni di 

-
te partiti gli interventi previsti nell’ambito del progetto 

. 
Un’iniziativa ambiziosa che punta a trasformare la rete 
di illuminazione pubblica attraverso tecnologie all’a-

-
sibile riduzione dell’inquinamento luminoso.

Un progetto di respiro europeo
Tutto ha avuto inizio nel 2018, quando il Consiglio Co-
munale ha approvato la partecipazione al progetto 
G.R.O.W.S., in collaborazione con altri 24 Comuni del 

comunitario -
stance), gestito dalla Banca Europea degli Investimenti 

-

pubblica.
Dopo un iter complesso e articolato, il progetto è stato 

formalmente il , con la trasmissione del 
-

renti e il raggruppamento temporaneo di imprese 

-
.

Con un importo complessivo di quasi tre milioni di euro, 
per l’esattezza , il proget-
to prevede la gestione e la manutenzione 
dell’intero impianto di pubblica illumina-
zione, sotto la supervisione della Selettra Il-

tecnica del perito industriale Vito Telasca.
 rendere 

-
, introducendo tecnologie di ultima 

generazione che garantiscano:
Minori consumi energetici e riduzione 
dell’impatto ambientale.

, con un’illu-
minazione più uniforme e performante.

-
 e contenimento dell’inquinamento 

luminoso.
e mag-

giore sicurezza per pedoni e automo-
bilisti.

Gli interventi si basano su un’analisi detta-
 

-

 laddove necessario e persino la ver-
niciatura dei sostegni, per garantire anche un miglior 
impatto estetico.

Un piano a lungo termine per la gestione 

canone di 

anni, con un canone annuo di 475.418,97 euro, a cui 
si aggiungono le spese di manutenzione ordinaria di 

concessionario, i costi dell’energia elettrica resteranno 
a carico dell’amministrazione comunale. Successiva-

-

.
a partire dal mese suc-

cessivo al collaudo
contratto, garantendo così un costante monitoraggio e 
un tempestivo intervento in caso di guasti o malfunzio-
namenti.

-
e, in grado di rispondere alle 

esigenze di sicurezza e risparmio energetico. Il proget-
to, inoltre, prevede possibili estensioni future in aree 

, garantendo così una 

 EFFICIENTAMENTO ENERGETICO DELL’ILLUMINAZIONE 



Dopo oltre un decennio di battaglia legale, il Comune 
di Ugento ha ottenuto una sentenza storica dal tribu-

emesso il 31 gennaio 2025 dalla seconda sezione civile 

riconvenzionale dell’ente comunale, sancendo l’acqui-
sizione per usucapione dell’area.
Si chiude così un lungo e complesso contenzioso av-

-

contestato al Comune di Ugento l’occupazione del ter-
reno, avanzando una richiesta di risarcimento danni per 

-
-

nale l’apertura di nuove strade, la cessione gratuita di 
un’area di 5.600 mq per la realizzazione di una piazza 

accettata dal consiglio comunale con una delibera del 
31 ottobre dello stesso anno, condizionata all’approva-
zione del piano volumetrico.

-

approvò i lavori per la realizzazione della piazza, desti-

nata all’uso pubblico. Nel 1981, l’area assunse la deno-

Nonostante tali atti amministrativi e decenni di utilizzo 
-

il Comune di Ugento. Dopo tentativi di conciliazione e il 
-

munale, nel 2015 De Donatis riaprì il contenzioso, chie-
dendo un risarcimento iniziale di 500mila euro, poi ri-
dotto a 350mila.

-

pubblica, dimostrando documentalmente che sin dagli 
-

ministrazione lo utilizzava con le stesse prerogative di 
un proprietario.
Il tribunale ha confermato questa tesi, riconoscendo 
l’acquisto per usucapione del bene immobile e riget-

-
za, pur essendo di primo grado, rappresenta un pas-

E ora?
-

il 30 giugno 2025.

Il Comune di Ugento vince la causa: riconosciuta la proprietà 
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Importanti interventi di ammodernamento e manuten-
zione straordinaria della rete viaria stanno interessando 
il Comune di Ugento, grazie a un ingente piano di inve-

della vita dei cittadini, con particolare attenzione sia al 
centro urbano che alle zone rurali.

stradale
Con la delibera n. 333 del 29 novembre 2023, la Giun-
ta Comunale di Ugento ha approvato il quinto stralcio 
del piano comunale degli asfalti e manutenzione dei 

complessivo di , è stato progettato dall’ar-
-

dei lavori con determina n. 1119 del 21 dicembre 2023.
Dopo un’attenta valutazione delle offerte, il settore lavo-
ri pubblici ha aggiudicato i lavori alla IDEAL SCAVI Srl di 
Tricase per un importo rimodulato di 
(determina n. 438 del 10 giugno 2024). Successivamente, 

-
ti ulteriori interventi integrativi per un valore di 
euro, ampliando così il raggio d’azione dell’opera.

-
portanti arterie cittadine, tra cui:

-

Puglia
-

regionale per la manutenzione straordinaria delle strade 
-

al Comune -
no, per un totale di -
cazione delle seguenti arterie:

procedura comparativa pubblica, che ha visto coinvolte 
-

dicate rispettivamente a:
-

pe di Ugento, con progetto dell’architetto Fernando 
Zocco (determina n. 1164 del 19 dicembre 2024).
DLF di De Luca Alessandro di Matino, con progetto 
dell’ingegnere Romolo Troisio (determina n. 1165 del 
19 dicembre 2024).

, con progetto dell’ar-
chitetto Antonio Ciurlia (determina n. 1166 del 19 di-
cembre 2024).

-
-

dale. Il rifacimento del manto stradale e la realizzazio-
ne di marciapiedi adeguati garantiranno una migliore 

turistiche del territorio.

 AMMODERNAMENTO E MANUTENZIONE STRAORDINARIA 

per le strade del territorio
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Barco, interessato dal crollo del muro di cinta, 
-
-

io 2023, le avverse condizioni meteorologiche 
avevano causato il cedimento della struttura 
all’altezza del bivio con via Ripamonti, deter-
minando la chiusura della strada per motivi di 
sicurezza.

-
re polizia locale ha emesso un’ordinanza per 
il transennamento dell’area, vietando l’acces-

-
tervento ha richiesto un’approfondita fase di 
studio preliminare, comprensiva di analisi ge-
ologiche, archeologiche e statiche. Da tali va-

di 300mila euro per la realizzazione dell’opera.

regionale
Data l’urgenza del ripristino, il Consiglio Co-
munale ha deliberato il prelievo della som-
ma necessaria dal bilancio autonomo nelle 
sedute del 31 luglio e del 21 novembre 2023. 

autorizzato un fondo di 3 milioni 500mila euro 
per interventi di ripristino di opere pubbliche 

Comune di Ugento partecipare prontamen-

268.221,48 euro. Il resto dell’importo è stato 

prevista
Il progetto esecutivo, redatto dall’ingegne-

-
NING ENGINEERING Srl, è stato approvato dalla 

febbraio 2024. Successivamente, il settore la-
vori pubblici ha aggiudicato i lavori alla ditta 

maggio 2024.
-

salvo imprevisti, si prevede la loro ultimazione 
entro marzo 2025.

-

 DAL CROLLO DEL MURO DI CINTA 
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-
lazione di nuove plance nelle marine del territorio.

Un percorso normativo consolidato
-
-

glio 2013 dal Consiglio Comunale, nel rispetto delle nor-

n. 381 del 10 giugno 2022, l’incarico di aggiornamento 
-

dotti sono stati successivamente protocollati presso 

-

Interventi mirati per una 

Seguendo le linee program-
-

nato, l’amministrazione ha 

attuazione delle installazio-
ni e sostituzioni necessarie, 
garantendo una gestione 

pubblicitario comunale.
-

bile del Settore Urbanistica 
ha stabilito che il quantita-
tivo complessivo di plan-
ce da installare o sostituire 

portare avanti il progetto, 
sono stati assegnati due 
importanti incarichi:

Supporto tecnico e di-

Con determina n. 668 del 
26 agosto 2024, è stato 
confermato nuovamente 
l’incarico di supporto tec-
nico e direzione operativa 

compenso previsto per tale 

euro.

Con determina n. 826 del 16 
ottobre 2024, il Comune ha 

Gradim 

di Ugento l’incarico per la 
rimozione, sostituzione, fornitura e posa in opera di 
nuove plance pubblicitarie. Gli interventi hanno in-
teressato -

. Il costo complessi-
vo per tali operazioni è di .

Un progetto in continuità con il territorio

in un percorso più ampio di gestione e razionalizzazione 

il decoro urbano, ma anche a garantire una maggiore 
-

pubblicitarie rappresentano un aspetto fondamentale 
-

ne sostenibile e ordinata del territorio.

 ATTUAZIONE GRADUALE DEL PIANO GENERALE 
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Con la delibera di giunta, il 4 luglio 2024 il Consiglio Co-
munale di Ugento ha approvato un nuovo regolamento 
volto a disciplinare l’installazione, il monitoraggio, il con-
trollo e la razionalizzazione degli impianti di telecomuni-
cazione operanti nella fascia di frequenza compresa tra 

la salute pubblica e l’ambiente, ma che stabilisce anche 

gestione delle infrastrutture radioelettriche.

Il regolamento impone che ogni nuova installazione deb-
ba rispettare il principio di minimizzazione dell’esposizio-
ne ai campi elettromagnetici, specialmente nelle aree 
ritenute sensibili. Tra queste, rientrano scuole di ogni or-
dine e grado, asili nido, strutture sanitarie e residenze per 

cautelativa della popolazione, adottando criteri come 
As Low As Reasonably Achievable) e 

As Low As Technologically Achievable), che im-
pongono limiti di esposizione le più basse possibili com-
patibilmente con le esigenze di trasmissione.

Un aspetto chiave del regolamento è l’istituzione di un 

annualmente, che fornisce una ricognizione dettagliata 
degli impianti esistenti e delle emissioni elettromagne-

Il censimento degli impianti attivi e autorizzati.
-

tromagnetiche.
-

continuo (h24) con centraline dislocate strategi-

Tutela del paesaggio e gestione dei siti di 

Il regolamento pone un’attenzione particolare anche 
all’impatto visivo e urbanistico delle infrastrutture. 

-
zazione più razionale degli impianti.

-
patto estetico delle antenne.

-
-

razione indiscriminata di impianti.

cittadinanza, il Comune di Ugento ha previsto la cre-
azione di un Forum consultivo comunale 
da strumento di dialogo tra istituzioni, gestori di teleco-
municazioni e cittadini. Inoltre, i proventi derivanti dalle 
concessioni degli spazi pubblici destinati agli impianti 
saranno destinati principalmente a monitoraggi am-
bientali e iniziative di sensibilizzazione sulla tematica 
elettromagnetica.

 REGOLAMENTAZIONE DELLE INSTALLAZIONI 
 DI IMPIANTI DI TRASMISSIONE 
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Nel contesto delle politiche di sicurezza e prevenzione 
-

stingue per un rinnovato impegno a favore delle atti-

-

emergenze e promuovendo la cultura della sicurezza 
tra la cittadinanza.

Un’intesa strategica
Nel maggio 2024 è stata formalizzata una convenzione 

-
-

stione delle emergenze e prevenire situazioni di rischio. 

quali è richiesto un servizio antincendio per contesti 
a rischio elevato.

scolastiche durante l’intero anno accademico.
-

-
cale.

-
-

curezza e della protezione civile.
Supporto agli interventi di protezione civile sull’inte-
ro territorio comunale.

-

strumenti tecnologici avanzati. Con determina n°699 

Info-
Alert 365 
strumenti consentono di diffondere tempestivamente 
informazioni utili alla popolazione, con un investimento 
annuo di .

Interventi mirati

-
-

va e le infrastrutture del distaccamento locale.

 SOSTEGNO CONCRETO ALLA PROTEZIONE CIVILE 
 E AI VIGILI DEL FUOCO 



26

, un evento di educazione alla sicurezza 
svoltosi il 14 gennaio 2024, rivolto a bambini e famiglie 
per sensibilizzare sul tema della prevenzione incendi e 
del primo soccorso.

-
giore copertura territoriale.
Copertura delle spese per il rinnovo della concessione 
per l’estrazione e l’utilizzo delle acque sotterranee, con 
un investimento di , come stabilito dalla 

-
Cavaleonte, situato in loca-

 euro.
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-
tenzione e sostegno economico per l’Istituto Comprensivo 
Statale di Ugento, grazie all’intervento dell’amministrazio-

benessere degli studenti e delle loro famiglie.

destinati al programma internazionale Eco-Schools, pro-
mosso dalla Foundation for Environmental Education 

-
menti responsabili nei confronti dell’ambiente e a diven-

Sportello psicologico
Un altro intervento fondamentale riguarda l’apertura, in 
via sperimentale, di uno sportello di ascolto psicologico, 

rappresenta una risorsa preziosa per affrontare situazioni 
-

scolastica.

Con un investimento di 5mila euro, l’amministrazione ha 

insegnanti di scienze motorie, con l’intento di migliorare 

-
quisto di arredi scolastici e materiali ludici per la scuola 

apprendimento più funzionali e stimolanti.

-
vo, sono stati destinati 10mila euro alla compartecipazione 
alle spese per un viaggio d’istruzione rivolto agli studenti 
delle classi terze della scuola secondaria di primo grado. 

della storia, della cultura e del paesaggio italiano.

-
ne Comunale ha garantito il sostegno economico all’e-

-

su istanza del Dirigente Scolastico, con delibera n. 246 del 
21 novembre 2024, il Comune ha espresso parere favore-

necessarie autorizzazioni.

Diritto allo studio e inclusione
-
-

sto di libri di testo per l’anno scolastico 2024/2025, prove-

-
-

l’integrazione scolastica.

Un impegno concreto per il futuro

Ugento all’istruzione sottolinea l’impegno costante nel 
-

basi per una scuola più inclusiva, innovativa e orientata 
allo sviluppo sostenibile.

 L’IMPEGNO DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

Un sostegno concreto per la comunità scolastica
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nelle scuole dell’infanzia, primarie e secondarie di primo 
grado statali del territorio. Il 26 settembre 2024, a segui-
to di un’accurata procedura di selezione, il Responsabile 

-

-

con determina n°941 del 15 novembre 2024, è stata af-
-

-
zione energetica dell’istituto e ad altri interventi comple-
mentari. Complessivamente, l’investimento nella strut-
tura scolastica ammonta a circa 580mila euro, di cui 

euro provenienti dal bilancio autonomo dell’ente.

Oltre agli interventi strutturali e alla gestione del servizio 
di refezione, l’amministrazione ha destinato ulteriori 900 

la validazione dei menù speciali destinati agli alunni con 
esigenze dietetiche particolari.

dell’invarianza delle tariffe per il servizio mensa: da ben 
diciannove anni, infatti, il costo a carico delle famiglie 
non ha subito alcun aumento. Un impegno concreto da 

servizio senza gravare ulteriormente sulle spese delle fa-
miglie.

Un investimento per il futuro degli studenti
-
-

-
denti ugentini nei prossimi anni.

 REFEZIONE SCOLASTICA: ASSEGNATO IL SERVIZIO 

Tariffe invariate da 19 anni e un nuovo centro cottura 
all’avanguardia
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Il Comune di Ugento ha concluso con successo la pro-
cedura di gara per l’assegnazione del servizio di tra-

di un servizio essenziale per gli studenti del territorio. 
Con le determine n. 56 del 30 gennaio e n. 263 dell’11 

-

di 488mila euro. Un investimento importante che mira 

delle scuole del territorio comunale.

Il servizio di trasporto scolastico comunale si rivolge a 

30 alunni frequentanti le scuole dell’infanzia statali e 
paritarie, di cui 5 anticipatari e alunni diversamente 
abili;
110 alunni delle scuole primarie statali;
100 alunni della scuola secondaria di primo grado.

Oltre all’importante assegnazione del servizio, il Co-

nell’ampliamento del parco mezzi dedicato al trasporto 

-

È stato acquistato un secondo scuolabus elettrico 
per un importo complessivo di 109mila 983,00 euro;
Sono stati stanziati ulteriori fondi per la manuten-

-

Tariffe invariate da 19 anni
-

nistrazione comunale è l’attenzione alle famiglie: nono-
stante gli investimenti e il miglioramento del servizio, le 
tariffe a carico degli utenti sono rimaste invariate negli 
ultimi diciannove anni. Un segnale concreto di sostegno 

-
dio senza gravare economicamente sui cittadini.

 TRASPORTO SCOLASTICO COMUNALE: ASSEGNATO 
 IL SERVIZIO PER I PROSSIMI QUATTRO ANNI 



Il 26 settembre 2024, nel suggestivo contesto della so-

Cosma e Damiano, si è tenuta una toccante cerimonia 
con il conferimento del diploma di benemerenza civica 

-
-

-
nistrazione Comunale, è stata deliberata con decreto 

-

permanente, presieduta dalla Dott.ssa Gabriella Soglia. 

e le suore che, con dedizione e amore, hanno contribuito 

-

delle religiose a partire dal 1° ottobre. Una decisione che 
-

risale al 2 dicembre 1920.
Impossibile riassumere in poche righe l’operato in-
stancabile di queste donne straordinarie, il cui servizio 
si è sempre rivolto ai più bisognosi. Grazie a loro, inte-
re generazioni sono state educate e sostenute, spesso 
supplendo alle carenze delle famiglie e delle istituzioni. 
Il loro contributo non si è mai interrotto, nemmeno nei 

-

L’eredità
-

tanti cittadini di partecipare a eventi culturali e ricreativi, 

-
mento sociale.
Non meno importante è stato l’apporto nell’ambito 
dell’educazione: la prima scuola dell’infanzia di Ugento 

memorabili raduni giovanili organizzati presso la colonia 
della frazione di Torre San Giovanni.

L’addio
Nonostante i numerosi tentativi di scongiurare la chiusu-
ra della Casa, la decisione si è rivelata inevitabile a cau-

-
se, le quali necessitano di essere trasferite in strutture più 
adatte alle loro esigenze. Il loro ricordo e il loro insegna-
mento resteranno vivi nel cuore degli ugentini.

-

Comunale aveva espresso pubblicamente la propria 
-
-

Compagnia.

-
dre superiora della Casa, ha ricevuto il diploma di bene-
merenza civica con medaglia d’oro, consegnato dal Sin-

-

svolta nei cento e quattro anni di permanenza a bene-
-

Ugento saluta con affetto e riconoscenza le Figlie del-

ispirare e a vivere nei cuori di tutti coloro che hanno avu-
to la fortuna di incontrarle nel loro cammino.

 UGENTO SALUTA LE FIGLIE DELLA CARITÀ: UN SECOLO 
DI DEDIZIONE E AMORE PER LA COMUNITÀ 
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Una benemerenza per celebrare la cultura e la memoria 

-
ma di benemerenza civica, con medaglia d’argento, a 

cui impegno nella ricerca storica ha contribuito enorme-
mente alla valorizzazione della storia di Ugento e della 
Terra d’Otranto.

un uomo che ha dedicato la propria vita alla ricerca e 

della benemerenza civica è arrivata tramite la dottores-
sa Sefora Cucci, che ha sottolineato l’importante lavoro 

riviste prestigiose come Il Bollettino Storico di Terra d’O-
tranto, , e Leucadi

-
stro per chiunque voglia comprendere a fondo le radici 
storiche di questa regione.

Le Vicende dei Vanini di Taurisano 
tra XVI e XVIII secolo, ha messo in luce il contributo del 
ricercatore alla scoperta di un pezzo fondamentale della 
storia locale. Il libro si sofferma, in particolare, sulla fami-

-
chito la comprensione delle vicende che hanno coinvol-

-

-

-
stimonianza tangibile di un passato che ha visto Ugento 
crocevia di eventi storici di rilevanza.

Il riconoscimento
-

tonazzo non è solo un riconoscimento per il suo impegno 

sua passione per la storia e alla sua dedizione nei con-
-

nanziare la stampa del volume, ha voluto sostenere un 
progetto che non solo arricchisce la conoscenza storica 

di come la cultura e la ricerca possano essere strumenti 
-

gogliosa delle proprie radici.
Un messaggio di gratitudine e riconoscimento è stato ri-
volto anche alla moglie Rosa Casciaro, per il supporto e 

-
tonazzo ha comportato, infatti, non sono stati solo quelli 
legati allo studio e alla scrittura, ma anche quelli umani, 
di tempo sottratto alla famiglia e alla vita quotidiana.

-
ministrazione comunale, che ha auspicato che i giovani 

-

sani, lontani da droghe, violenza e altre forme di devian-

-
no essere un faro per le future generazioni, ispirandole a 
coltivare il senso del dovere, il rispetto per la storia e la 

 ALLA STORIA DI UGENTO 
Il futuro della comunità passa per il rispetto della storia
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-
-

pubblicate non solo documentano la ricchezza storica 
e culturale del territorio, ma rispondono anche a un’am-
pia gamma di esigenze didattiche, archeologiche e di 
valorizzazione del patrimonio. Tra le pubblicazioni più 
rilevanti, si segnalano quattro opere che spaziano dalla 

-
polare, in un percorso che collega passato e presente.

-
-

monio Culturale del CNR, in stretta collaborazione con 
-
-
-

bitato antico di Ugento, analizzando le trasformazioni 
che hanno caratterizzato il sito dal periodo messapico 

approfondire la conoscenza del patrimonio archeolo-
gico, ma anche di valorizzarlo, con un particolare focus 

sensoriali, migliorando l’esperienza di visita e rendendo 
il museo più fruibile a tutti.

tempo prolungato, fra storia, documenti, masserie e 

editoriale originariamente pubblicato nel 1994. Si trat-
ta di un’esperienza didattico-formativa che Fernando 
De Dominicis, ormai in pensione, ha condotto nel 1991 
con i suoi studenti della scuola media di Gemini. Il libro 
racconta la ricerca sul territorio, esaminando la storia, 
i documenti storici, le masserie e le tradizioni locali. Si 
tratta di una testimonianza di come la didattica possa 
diventare un potente strumento per il recupero e la va-
lorizzazione delle tradizioni popolari e della storia locale.

-
le celebrazioni religiose e civili in onore di Sant’Oronzo, 
il santo patrono di Gemini. Dopo molti anni di assenza, 

solenni celebrazioni, che non solo rinnovano la devo-
zione religiosa, ma costituiscono anche un’occasione di 

-

come simbolo di pace, un messaggero tra il cielo e la 
-

za spirituale e sociale.

che si concentra sulle masserie, le tipiche strutture rurali 
che hanno caratterizzato il paesaggio di Ugento e Ge-

-
nato le testimonianze storiche, artistiche e architettoni-
che lasciate da queste costruzioni, che rappresentano 
un elemento fondamentale della tradizione agricola e 
della vita rurale del Salento. Il libro fornisce una visione 
dettagliata delle caratteristiche architettoniche delle 
masserie e del loro ruolo nel contesto economico e so-
ciale del passato.

L’impegno

esempio virtuoso di come la ricerca e la cultura possa-

lavori non solo contribuiscono alla conoscenza storica 
e archeologica, ma rispondono anche all’esigenza di 
preservare e valorizzare le tradizioni locali, rendendo il 
patrimonio culturale più accessibile e fruibile per le ge-
nerazioni future. Il legame tra passato e presente si fa 
tangibile attraverso il recupero della memoria storica e 
la sua trasmissione alle nuove generazioni.
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Ugento ha ottenuto un riconoscimento di grande pre-

-

ugentina nella promozione della lettura e della cultura 
come strumenti di crescita collettiva.

-
-

tanti delle istituzioni locali e operatori culturali, che hanno 
-

noscimento.

Un percorso di crescita e impegno
Il riconoscimento di Ugento Città che legge non è frut-
to del caso, ma di un lungo percorso virtuoso avviato 

ha saputo rispondere ai requisiti sempre più stringenti 

solida di iniziative culturali e servizi dedicati alla lettura.
Un ruolo centrale in questo processo lo ha avuto la -

che si è affermata come fulcro della promozione cul-
turale. Il semplice possesso di strutture adeguate non 

senza la partecipazione attiva della cittadinanza.
Un passo determinante è stato compiuto il 4 gennaio 

, con l’avvio dell’iter per la sottoscrizione del “Pat-
, un accordo tra 

-
provato con determina n. 40 del 14 gennaio 2022 dal 

costituzione di una rete di associazioni, scuole, librerie e 
cittadini impegnati nella promozione della lettura.

Cooperativa So-
ciale Imago, che ha messo in campo le proprie compe-

-
lizzate è stata poi determinante nella candidatura della 

Le opportunità
Città che legge rappresenta un 

traguardo importante, ma al tempo stesso un impegno 
per il futuro. Durante la tavola rotonda del 24 gennaio, 
è emersa con forza la consapevolezza che il riconosci-

-
lidare e ampliare le politiche pubbliche a favore della 
lettura.

che promuovono attivamente la lettura. Si aprono, dun-
-

 ALLA CULTURA E ALLA PARTECIPAZIONE 
Il Ministero della Cultura premia l’impegno della città nella 
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Il Comune di Ugento ha avviato un’importante iniziativa 
per la valorizzazione e la messa in sicurezza del com-

-

un passo cruciale nella conservazione di due beni stori-
ci di grande valore culturale e identitario.

Un patrimonio da proteggere
Il complesso monumentale in questione è costituito 

-
vedimenti di tutela in base al Codice dei beni culturali. 
Dopo un attento restauro, questi luoghi di culto furono 
riaperti al pubblico nel gennaio del 2006, divenendo un 
importante punto di riferimento per residenti e visitatori. 

-
riormente il sito ha spinto l’amministrazione comunale 
a richiedere un contributo regionale.

-

inserisce in questo ambito, con l’obiettivo di garantire 

di culto storici, migliorando al contempo l’offerta turisti-
ca e culturale della zona.
Nel 2022, il Comune ha presentato una domanda per 

-

seguito di una valutazione da parte della Commissione 
-

Gli interventi previsti
Gli interventi previsti dal progetto sono molteplici e ri-
guardano aspetti strutturali, di sicurezza e di valorizza-
zione del sito. Tra le azioni più rilevanti, si segnalano:

-

que meteoriche e adeguamento delle infrastrutture 

Ripristino delle staccionate lignee nelle aree di per-
tinenza e installazione di nuovi sistemi per evitare 
l’accesso delle acque attraverso le aperture della 
cripta.

-
cienti.
Restauro di porzioni di affreschi compromessi e re-
cupero degli elementi decorativi.

e sostituzione dei pannelli informativi.
 

-
rale
Il progetto non solo mira alla conservazione del patri-

l’importanza di questa iniziativa, ha deciso di assegna-

per le future generazioni.

Il ruolo del Comune e dei professionisti

-
vando il protocollo d’intesa con la Regione e nomi-

-

-

progettazione esecutiva, della direzione dei lavori e del-
la sicurezza durante le fasi di intervento. Il progetto di 
valorizzazione e messa in sicurezza del complesso mo-

-
-

bolici del patrimonio culturale ugentino.

 LA VALORIZZAZIONE DELLA CRIPTA DEL CROCIFISSO E 
 DELLA CHIESA DI SANTA MARIA DI COSTANTINOPOLI 
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-
tasi il 29 novembre 2024, ha segnato una pietra miliare 

salentino, dando il via a una nuova era di valorizzazione 
-

monia, celebrata con grande entusiasmo, ha visto la 
-

-
ologico Nazionale di Taranto, Dott.ssa Stella Falzone, e 
la funzionaria archeologa della Soprintendenza per le 

processo che ha preso piede nel gennaio 2022, con 
l’approvazione di una convenzione con il Consiglio Na-

-
trimonio Culturale. Il progetto, incentrato sulla valorizza-

sviluppare soluzioni ecosostenibili per una fruizione tu-
ristica e culturale innovativa, in linea con i principi del-

e private, con il fondamentale supporto del Consorzio 
-

sibilizzare anche i visitatori delle strutture ricettive locali 
verso questa nuova attrazione culturale.

Le tappe fondamentali
Il percorso verso l’inaugurazione ha visto diverse tappe 
fondamentali. Nel 2022, infatti, il Comune di Ugento ha 

nella graduatoria degli interventi ammessi ha consentito 
di avviare i lavori di progettazione esecutiva e coordina-

di esperti di grande calibro come il Dott. Giuseppe Scar-

realizzare una proposta all’avanguardia, che ha inte-
grato soluzioni tecnologiche avanzate con una precisa 
attenzione alla valorizzazione del patrimonio storico e 

-
siva e interattiva, che arricchisce la visita al museo con 
nuovi strumenti multimediali in grado di coinvolgere i 
visitatori a livello sensoriale e cognitivo.

-
pio team di professionisti, tra cui la Dott.ssa Francesca 

-
-

colare attenzione è stata dedicata alla formazione del 

-
tribuito rispettivamente alla direzione della produzione 
degli allestimenti e alla formazione sui nuovi strumenti 
di valorizzazione.

comunica in modo dinamico e coinvolgente, utilizzan-
do le moderne tecnologie per rendere ogni visita uni-
ca e memorabile. Con la conclusione dei lavori e l’ot-
tenimento delle approvazioni necessarie da parte delle 

è oggi pronto a ospitare i visitatori in un ambiente che 
coniuga tradizione e innovazione.

 INAUGURAZIONE DEL NUOVO ALLESTIMENTO MULTIMEDIALE 
 DEL MUSEO ARCHEOLOGICO DI UGENTO 
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Importante intervento di restauro e conservazione che 

-
centra su due categorie fondamentali: le appliques de-
corative e un corredo funerario risalente alla tomba di 

vetrina al piano terra del museo, in una zona visibile del 
chiostro, e sono tra gli oggetti più preziosi custoditi.
Nel corso delle indagini effettuate dalla Soprintenden-

-
corate e il corredo funerario richiedevano un’accurata 
operazione di restauro per garantire la loro conserva-

della nostra memoria storica.

presentato una proposta di intervento integrato per la 
manutenzione dei beni in questione. Il progetto è sta-

-

-
-

la competente Soprintendenza.
Il restauro dei reperti archeologici non è solo un atto di 

il patrimonio culturale della regione, favorendo la frui-
zione da parte del pubblico e rendendo accessibile la 

-

fondamentale per comprendere meglio le pratiche fu-
-

ca dei reperti.

-
ologico di Ugento un punto di riferimento per lo studio e 

-
sto progetto si inserisce nel più ampio piano di restauro 

-

storia della nostra terra.

 RESTAURO DEI REPERTI ARCHEOLOGICI PRESSO 
 IL NUOVO MUSEO DI ARCHEOLOGIA DI UGENTO 

della memoria storica
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-
la ricerca archeologica che ha portato alla luce nuove 
ed eccezionali scoperte sulle mura messapiche citta-

della cinta muraria occidentale, situato lungo via San 
-

gli scavi hanno offerto importanti testimonianze della 

all’epoca romana.

l’obiettivo di studiare e valorizzare il patrimonio arche-
ologico locale. Grazie a questa collaborazione, tra gen-
naio e novembre 2024 si sono svolte tre campagne di 
scavo, realizzate con il contributo della Soprintenden-

team di esperti composto da ricercatori, assegnisti e 

La struttura della cinta muraria
Gli scavi hanno rivelato un tratto angolare della cinta 

secolo a.C., presenta una tecnica costruttiva con dop-
pio paramento di blocchi di calcarenite locale, disposti 

-
ma con angolo retto e rinforzo esterno, e una successi-
va con un bastione più sporgente e rinforzato.

Uno degli aspetti più straordinari emersi dallo scavo è 

hanno individuato uno strato con 215 ghiande missili 
in piombo, utilizzate dai frombolieri romani, e tre pun-
te in ferro di dardi lanciati da balliste. Il ritrovamento di 
un anello in bronzo con iscrizione incisa, ancora in fase 
di studio, potrebbe fornire ulteriori dettagli su questo 
drammatico evento storico.

-
-

individuato rappresenta la prova archeologica di questa 

Dopo la riconquista romana, Ugento subì la stessa sorte 
di Taranto: la demolizione forzata delle mura nel II seco-

-
chi tagliati e riutilizzati come materiale da costruzione. 
Gli archeologi hanno utilizzato tecnologie avanzate, tra 

-
ser Scanner, per ricostruire digitalmente la struttura e la 

 GLI SCAVI ARCHEOLOGICI A UGENTO 
 SVELANO SEGRETI DEL PASSATO 

Risultati delle prospezioni elettromagnetometriche

Punta di dardo in ferro

Foto da drone del tratto della cinta muraria scavato
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Un progetto aperto alla comunità
Uno degli obiettivi della convenzione è stato anche quel-

sono stati organizzati eventi di divulgazione, tra cui una 

che hanno riscosso grande successo tra cittadini e turi-
sti, anche stranieri. Gli scavi sono stati visitati anche da 

-
do il cantiere in un’esperienza educativa e culturale. Gli 
studenti hanno potuto visitare lo scavo mentre erano in 
corso i lavori degli archeologi, assistendo alle scoperte 
che nel frattempo venivano ralizzate.
Grazie a questo lavoro, Ugento si conferma un punto di 
riferimento per la ricerca archeologica, contribuendo 

-
rizzazione del patrimonio culturale locale.

Open Day e Conferenza a Palazzo Rovito
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-
la preservazione e 
valorizzazione del 
patrimonio archeo-
logico italiano è in-
discutibile. Nel 2024, 
il Comune di Ugen-
to, in collaborazio-
ne con il Consiglio 
Nazionale delle Ri-

-

ricognizione e la sistemazione dei reperti archeologici 
-

ampio progetto di valorizzazione del patrimonio archeo-
logico e monumentale di Ugento e del suo territorio, con 
particolare attenzione a forme innovative di fruizione 
culturale, turistica ed ecosostenibile.

-

di ricognizione presso musei civici e depositi archeolo-

le pratiche di deposito dei materiali archeologici, sia per 
scopi espositivi che di conservazione. Nel contesto di tale 

reperti conservati nel deposito di Ugento, considerata la 
loro rilevanza storica e culturale.

una convenzione operativa, con lo scopo di promuove-
re lo studio e la valorizzazione del patrimonio archeolo-
gico di Ugento, e prevede la sistemazione dei reperti in 

modo da favorirne una fruizione ottimale sia dal punto 

limita solo alla conservazione, ma mira anche a svilup-
pare nuove forme di valorizzazione, integrando la green 
economy e il turismo culturale sostenibile.

-
-
-

detta sistemazione con un contributo pari a 2mila euro.

storica di Ugento e favorire il suo inserimento in circuiti 

-
ti archeologici non solo siano protetti, ma possano esse-
re goduti anche dalle generazioni future. In questo modo, 

di essere valorizzato e condiviso, non solo con gli studio-
si, ma anche con il pubblico, contribuendo alla crescita 
culturale e turistica della regione.

 RICOGNIZIONE DEI REPERTI ARCHEOLOGICI 
 NEL DEPOSITO DI UGENTO 



il quadro storico-archeologico del territorio ugentino 
-

to Ugento prima dei Messapi – Culture e Paesaggi della 
Protostoria, è promosso dal Dipartimento di Beni Culturali 

Il progetto

come obiettivo principale lo studio approfondito del ter-
ritorio di Ugento durante la tarda preistoria, con un focus 

-
costruire il quadro del popolamento antico, integrandolo 

-
tale circostante.

Litorale di Ugento, e si concen-
tra in particolare sulla fascia paralitorale. Un territorio di 
grande interesse storico e naturalistico, che potrebbe ri-

Con una nota protocollata il 9 ottobre 2024, il Dipar-

-

Il costo complessivo stimato del progetto ammonta a 
-

.

Dipartimento ha richiesto al Comune di Ugento un con-
tributo economico pari a 29mila euro, suddiviso in tre 

Il 5 dicembre 2024, con la delibera n. 256, la Giunta Co-

solo per arricchire il patrimonio archeologico locale, ma 
anche per promuovere la valorizzazione turistica e cultu-
rale di Ugento.

Un’eredità per il futuro
I risultati attesi da questo studio saranno di grande rile-
vanza, non solo per gli specialisti del settore, ma anche 

nuove scoperte potranno essere integrate nei percorsi 
-

do una visione più completa, anche ai turisti, della storia 

di Ugento.

 UGENTO PRIMA DEI MESSAPI: 
 UN VIAGGIO NELLA PROTOSTORIA 
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-

di grande importanza per la promozione e la valorizza-
-

conoscimento non solo si propone di celebrare i risultati 
raggiunti nel campo dell’archeologia, ma anche di sen-

culturale, un obiettivo tanto ambizioso quanto fonda-
mentale.

ponendo l’accento su un aspetto emotivo e dinamico 
che coinvolge non solo i professionisti del settore, ma 

-
tento dell’amministrazione comunale di Ugento è quello 
di mettere in luce l’importanza della tutela del patrimo-
nio, promuovere l’apprendimento continuo e sviluppare 
una pratica partecipativa che rafforzi il legame tra cit-
tadini e territorio.

partecipazione di premiati di rilievo internazionale. Oltre 

alla consegna dei premi, si sono alternati momenti di 
cultura e arte con l’esibizione di un’orchestra del Con-

compagnia Koinè.

Premio alla carriera
: Un luminare della ricer-

ca archeologica che ha dedicato la sua carriera 

di costruzione delle cinte murarie. Il suo lavoro ha 
segnato un punto di riferimento importante per gli 

nel panorama archeologico italiano, con un ampio 
curriculum che include numerosi scavi e collabo-

ruoli di rilevo come direttrice del sito Unesco di Cer-
veteri e Tarquinia.

: Una giovane promessa rus-

 ALL’ECCELLENZA DELL’ARCHEOLOGIA E DELLA CULTURA 



42

-

antica della penisola salentina, e oggi continua a 
lavorare su progetti di studio riguardanti i paesaggi 

: Un altro talento emer-
gente, la cui ricerca si è concentrata sulla com-
prensione storica e sociale di contesti archeologici 

-
che rivolta all’archeologia preventiva, un campo di 
grande importanza per la gestione e lo sviluppo del 
territorio.

Istituto Italiano di Tecnologia - Unità di ricerca 
: Il premio 

è stato attribuito per l’eccellenza nella ricerca in-
terdisciplinare nel campo dei materiali innovativi e 

-
li, un settore in forte crescita e sempre più cruciale 
per la conservazione e la valorizzazione del nostro 
patrimonio.

: Un pioniere nel campo 
del restauro virtuale, le cui applicazioni e ricerche 
sono fondamentali per l’innovazione in campo ar-

globale.

-

: Con una carriera di succes-
so in etruscologia e archeologia, Nizzo è noto per il 

-
sco-italiche, anche attraverso la partecipazione a 
progetti mediatici di grande rilevanza.

 e 

contribuito con i loro podcast innovativi, che rac-
contano la storia e l’archeologia in modo accessi-
bile e coinvolgente.

: Un esperto di gestione museale 

-
zione del patrimonio culturale attraverso l’uso delle 
nuove tecnologie.

-
le senza il sostegno delle istituzioni e delle persone che 

-

-
no giocato un ruolo fondamentale nell’organizzazione 

Capone, è stato determinante per la realizzazione della 

serata, che ha visto anche il coinvolgimento del divul-

-
to di rilevanza internazionale per l’archeologia, un mo-
mento per la celebrazione dei professionisti che quo-
tidianamente contribuiscono alla conservazione e alla 
valorizzazione del nostro patrimonio culturale.

Gli eventi collaterali
Degli eventi, anche a corollario della serata centrale del 

-

uno spettacolo danzante con l’ausilio di due musicisti a 

-
-

ugentina.
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Il Comune di Ugento conferma il proprio impegno per 

manutenzione del verde pubblico e alla salvaguardia 
-

manutenzione a diverse ditte specializzate, seguendo le 

tecnico dell’agronomo assunto in pianta organica dal 
30 dicembre 2022.

Investimenti e interventi

, destinati a diversi interventi di manu-

locali. Di seguito, una panoramica delle principali ope-
razioni:

(impor-
to: 

-
so, Corso Garibaldi e altre aree urbane.
Salvaguardia del paesaggio agrario e forestale 
(importo: 
agricolo Damiano Colitti di Ugento.

 con potature, ri-
mozione rami spezzati e rimonda ( ), 

.
 

(importo: 36.160,00 euro) destinata alla ditta Cen-
, con 

interventi nel cimitero e sul lungomare di Torre San 
Giovanni.

-
ro (importo: Sole 

.
 (im-

porto: ) assegnato alla ditta Ecotec-
.

-
zione ha favorito l’adozione gratuita di alcune aree co-
munali da parte di enti privati e associazioni:

 ha preso in gestione un’a-

Amanti della Natura APS di Gemini ha adottato 

 gestisce un’area sul 

Tra gli altri interventi degni di nota si evidenziano:

.

in Via Alessandro Volta -
-

to 
euro).

-
nica del pirodiserbo, una soluzione ecologica per il con-
trollo delle erbe infestanti mediante l’uso del fuoco. Il 
Consigliere Comunale con delega all’agricoltura, 

, ha promosso uno studio per 
la sperimentazione della tecnica, culminata nell’ac-

-

euro).

pubblico, bilanciando investimenti strategici e proget-
ti innovativi per garantire un ambiente urbano sempre 
più curato e sostenibile.

Gestione strategica e investimenti mirati
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locale a Ugento attraverso iniziative mirate a valorizzare 
le terre incolte e promuovere le produzioni tipiche. Gra-

collaborazione con enti pubblici e privati, si stanno get-
tando le basi per un nuovo modello agricolo sostenibile 
e innovativo.

Con la determina n°655 del 22 agosto 2024, il Comune 
-

plementazione della Banca delle terre incolte ed ab-
bandonate

banca ha lo scopo di censire e recuperare i terreni agri-
coli incolti, offrendo ai giovani tra i 18 e i 40 anni l’oppor-

s.r.l., con il supporto del programma SIBaTer (Supporto 
-

progetto ha permesso di censire inizialmente i terreni 
pubblici e successivamente quelli privati, individuando 
circa .

-

comunicazione con un questionario per incentivare l’i-
scrizione volontaria alla banca delle terre. Tra le azioni 

da Xylella fastidiosa, per cui sono in corso interlocuzioni 

per l’espianto gratuito.

Nasce : il marchio dell’agricoltura loca-
le.

e produttiva unica per Ugento attraverso la creazione di 
-

mina n°858 del 25 ottobre 2024, il Settore Urbanistica, 
-

consulting Supporto Istituzionale srl la redazione di un 

comprendente:
il marchio e il regolamento generale d’uso;
un manuale d’uso del logo;
un modulo per la richiesta di utilizzo.

 RILANCIO DELL’AGRICOLTURA: INIZIATIVE 
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Comunale.

-
stegno al settore agricolo attraverso una serie di azioni 
concrete:

Sportello Agricoltura: potenziamento del servizio 
con l’implementazione dell’orario del dott. Daniele 

nel 2023.
Incontro sulla PAC: il 15 febbraio 2024, in collabora-

-
tore.
Orientamento scolastico: incontri informativi con 

-
-

tore agricolo.
-

coltura: coinvolgimento degli imprenditori agricoli 
nella manutenzione del territorio, nella salvaguar-
dia del paesaggio e nella cura dell’assetto idroge-
ologico.
Patentino Fitosanitario: corso gratuito per il rilascio 

-
ratori del settore agricolo l’utilizzo sicuro e respon-

pubblica e dell’ambiente.

La Festa del Raccolto: un appuntamento annuale per 
valorizzare il settore

prima edizione de , un evento 
annuale pensato per rilanciare il dibattito sull’agricol-

-

-

-
l’Atlante dei Prodotti Agroali-

mentari Tradizionali di Puglia, pubblicato nel 2022, dal 

ispirazione per la preparazione di piatti tipici degustati 
al termine del convegno.

-
-

colo attraverso politiche di valorizzazione del territorio, 
formazione, innovazione tecnologica e promozione del-
le eccellenze locali. Con la Banca delle Terre Incolte, il 

-
coltori, incentivando al contempo il turismo esperien-
ziale ed enogastronomico.

pesticidi
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compiuto un passo decisivo nella lotta al cambiamento 
climatico e nella transizione energetica sostenibile con 

-

2024, rappresenta una pietra miliare nel percorso di so-

 Patto dei Sindaci per il Clima e l’Energia 

ridurre le emissioni di CO2 del 20% entro il 2020, si è evo-
luta nel tempo, integrandosi con  e alline-
andosi ai più ambiziosi obiettivi climatici del 

è una riduzione delle emissioni di gas serra di almeno 
il -
cienza energetica e l’uso di energie rinnovabili.

Le tappe fondamentali del PAESC
Dopo anni di lavoro e concertazione tra i comuni ade-

-
cumento presso la sala consiliare del comune ca-

siti istituzionali dei comuni per garantire trasparen-
za e coinvolgimento cittadino.

da parte del Consiglio Comunale di Ugento con deli-
bera n.51, seguita da quelle degli altri comuni aderenti.

: attraverso misure 

di riduzione delle emissioni di CO2, migliorando la 

: adattamento ai cambiamenti 
climatici con infrastrutture più sicure e sostenibili.

: promo-
zione dell’uso delle energie rinnovabili e riduzione 
del consumo energetico.

: garantire ai cittadini ser-
vizi energetici sicuri e sostenibili.

Il ruolo della Regione Puglia e le opportunità di 

-

-
-

to dei Sindaci il raggiungimento di una riduzione delle 
emissioni pari al , sottolineando l’im-
portanza di strategie condivise per il futuro ambientale 
del territorio.

Monitoraggio e aggiornamento del PAESC
Uno degli elementi chiave del piano è la sua costante 
revisione e monitoraggio. Ogni due anni i comuni do-
vranno presentare al Centro Comune di Ricerca della 

 un rapporto detta-
gliato sui progressi compiuti, assicurando così che le 

-
ciale per il futuro del nostro territorio. Grazie a queste 

e contribuendo attivamente alla lotta contro il cambia-
mento climatico.

 APPROVATA LA VERSIONE FINALE DEL PAESC 
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-
cialmente in esercizio l’impianto di compostaggio col-
lettivo situato nella frazione di Torre San Giovanni. Un 
progetto innovativo e sostenibile che permette ai cit-

organici, trasformandoli in fertilizzante naturale.

Il percorso verso l’attivazione dell’impianto affonda le 
radici nella Deliberazione della Giunta Regionale n. 1304 

stabilì l’assegnazione di contributi ai Comuni con meno 
di 4.000 abitanti o sede di frazioni per l’installazione di 

differenziata e ridurre l’impatto ambientale della ge-

-
cedere ai fondi del 

, ottenendo così le risorse necessarie per la realiz-
zazione del centro di compostaggio collettivo.

Con deliberazione n. 155 del 14 luglio 2015, la Giunta Co-
Centro 

Comunale di Autocompostaggio Collettivo, dando il 
via a un iter che ha coinvolto diverse fasi:

: con de-
terminazione n. 1311 del 19 ottobre 2015, i lavori sono 

 di Torino e alla Dit-

complessivo di .
: il 31 marzo 2023, con 

contributo regionale.
Gestione dell’impianto: con determina n. 1064 del 

In-
 la gestione operativa 

dell’impianto, con un servizio articolato su 44 setti-
mane e 88 conferimenti, per un costo di 
euro.

locale

all’anno, è regolamentato dal Regolamento di gestio-
-

-
giornamenti dell’11 marzo e del 4 luglio 2024.

-
celerata, l’impianto permette di 

, 
alleggerendo il sistema di raccolta.

Taglio delle emissioni di CO2, eliminando il traspor-

Risparmio sui costi di smaltimento, riducendo la 
dipendenza da strutture industriali esterne.

, utile per orti, 
giardini e aree verdi pubbliche.

 

Il compostaggio collettivo si pone come soluzione in-
termedia tra il compostaggio domestico e quello indu-

-

locale.
-

ni, conferma l’impegno del Comune di Ugento nella ge-

pratiche ambientali.

 AL VIA L’IMPIANTO DI COMPOSTAGGIO COLLETTIVO 
 A TORRE SAN GIOVANNI 
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-
bani arriva grazie all’installazione di quattro isole ecolo-

-

-
-

sce con l’obiettivo di potenziare il sistema di raccolta 
differenziata attraverso soluzioni innovative e tecnolo-

-
stallate a Ugento, rientrando in un più ampio piano di 
intervento che ha coinvolto anche i comuni di Taurisano 

del 6 agosto 2021 ha stanziato 
euro per il miglioramento e la creazione di impianti de-

-

-
ziamento di  con il Decreto n. 243 del 14 
luglio 2023.

-
divise:

4 isole per il Comune di Ugento
4 isole per il Comune di Taurisano

Dopo un iter burocratico e amministrativo, il 13 febbraio 

progetto alla ditta DLM Sistemi di Procida Alan, con sede 

euro.

concepite per ottimizzare la raccolta differenziata, mi-
-

Accesso controllato -
tronica dell’utente, garantendo il corretto conferi-

Monitoraggio in tempo reale del livello di riempi-

dello svuotamento.
, grazie a siste-

mi di riconoscimento dei materiali inseriti.
 per miglio-

popolazione sull’importanza della differenziata.

Il 24 ottobre 2024 si è conclusa la fase di collaudo, con 
-

-
le prestazioni e la regolare fornitura delle strutture con 
una nota protocollata il 12 novembre 2024.

-

sensibilizzare la cittadinanza alla corretta separazione 

su un’infrastruttura moderna e funzionale, che favorisce 

della vita per i cittadini.

 QUATTRO NUOVE ISOLE ECOLOGICHE INTELLIGENTI 
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Dopo una lunga e complessa vicenda amministrativa, 
-

assunto l’incarico per i prossimi quattro anni, garanten-

contrattuali.

Le origini della vicenda

con l’approvazione della perimetrazione da parte della 
-

cazione e la pubblicazione del bando di gara nel 2016, 
-

di nove anni.
Il contratto includeva una clausola risolutiva espressa 

-
tatrice. Nel 2022, con il pronunciamento della Suprema 
Corte di Cassazione e del Consiglio di Stato, fu accerta-

-
ca, determinando l’attivazione della clausola e la con-
seguente risoluzione anticipata del contratto.

Dopo una articolata procedura amministrativa, che ve-

Ente Territorialmente Competente ai sensi della disci-

plina derogatoria, quest’ultima adottava la determina 

-

-

faceva pervenire delle proprie osservazioni rispetto agli 

novembre 2024 alla presenza dei Sindaci interessati e 

-

Sangalli – Teorema, manifestando il proprio assenso in-
condizionato al subentro e agli stessi patti e condizioni 
del contratto in essere,

-
sarie a garantire il concreto avvio del servizio in cantiere 

tempestiva corresponsione dell’indennizzo di subentro 

di pagamento degli stipendi ai dipendenti comprensivi 
-

sima – TFR ed altro.
Con determina 
n°560 del 5 dicem-

-
terminava in euro 
421.168,62 il valore 

che veniva rego-
larmente corrispo-
sto unitamente alla 
sottoscrizione dei 
contratti di lavoro 
con i dipendenti e 

-

dal primo gennaio 
-

guirà per i prossimi 
.



la salute pubblica, ma il Comune di Ugento ha com-

15mila euro, ottenuto 

comune ha potuto avviare un’importante operazione di 

, portando il totale di-
sponibile a 16mila euro.

-
te del Comune di Ugento ha indetto una procedura di 

Con apposite determine, sono stati individuati 24 citta-
dini che hanno potuto usufruire del contributo per ri-
muovere e smaltire manufatti contenenti amianto dalle 

-
vocare gravi malattie respiratorie, come l’asbestosi e 

per la salute pubblica e per la tutela dell’ambiente.

 AMIANTO: UN PERICOLO RIMOSSO GRAZIE 
 A UN FINANZIAMENTO REGIONALE 
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Un importante passo avanti nel processo di moderniz-
zazione amministrativa è stato compiuto con il comple-
tamento della digitalizzazione delle pratiche urbanistiche 

con la Digitalizzazione dei piani di lottizzazione così come 
risulta avviata anche quella connessa ai progetti del set-
tore lavori pubblici.

stabilisce principi chiari per la formazione, conservazione 
Linee 

guida sulla formazione, gestione e conservazione dei do-
cumenti informatici
entrate in vigore il 1° gennaio 2022, ha rafforzato queste di-
sposizioni.

-
gitalizzazione nel rispetto delle missioni programmatiche 
discusse in Consiglio Comunale il 22 ottobre 2021, con l’o-

delle informazioni per i cittadini e i professionisti del settore.

-
ne delle pratiche urbanistiche. Complessivamente, sono 
state digitalizzate circa , relative al periodo 

.
-

euro, suddiviso in due lotti:
: digitalizzazione delle 

: completamento del-
la digitalizzazione dell’intero archivio.

Inizialmente i piani di lottizzazione non erano inclusi nel 

partecipato a un bando regionale, in collaborazione con 
i Comuni di Taurisano, Tiggiano, Corsano, , Presic-

,  e Castrignano del Capo, con 

Il 2 ottobre 2024, con , la Giunta Comunale 

dei piani di lottizzazione, autorizzando il Sindaco a sotto-
scrivere l’adesione al raggruppamento dei Comuni coin-

euro dalla Regione Puglia, che, con 
 ha approvato l’esito favorevole della valuta-

zione, rimandando a un successivo atto formale l’impegno 
di spesa.

-
taceo dei lavori pubblici è entrato nel percorso di digita-
lizzazione. Con , il 

 il servizio di archiviazione ot-
tico-digitale di 41 metri lineari di documenti cartacei, per 
un importo di .

lavori pubblici rappresenta un passo avanti nell’ammo-
dernamento della pubblica amministrazione locale. Grazie 
a questa operazione, i documenti saranno più facilmente 
accessibili, riducendo i tempi di consultazione e miglioran-

del settore.
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-
-

litiche sociali, investendo oltre un milione 132mila euro 

-
ziani, soggetti a rischio di esclusione sociale e diritto alla 
casa.

-
luppata nel seguente modo:

 215mila euro
: 140mila euro

: 120mila euro
: 443.054,02 

euro
Diritto alla casa

Un altro tassello fondamentale del piano di sostegno è 
stata la distribuzione della carta Dedicata a te, un’ini-

-
creto Interministeriale del 4 giugno 2024, ha garantito 

tantum di 500 euro, per un totale di 319mila euro, desti-

Oltre ai contributi diretti, sono stati avviati e confermati 
diversi servizi e progetti a carattere pluriennale:

-

146.804,08 euro.
Servizi socio-educativi e doposcuola: realizzati in 

-
-

della socializzazione e dell’apprendimento delle ra-
dici storiche e culturali.

-
tribuito in maniera rilevante con la programmazione di 
servizi per la persona, frutto della collaborazione tra i 

interventi normativi e soluzioni pratiche:

: avviata con il bando dell’8 febbraio 2023, 
ha portato alla pubblicazione della graduatoria 
provvisoria il 29 maggio 2024 (determina n. 402). 

Apertura di due dormitori comunali: ubicati rispet-

-

gestite con l’ausilio di cooperative specializzate.
Sportello Casa: istituito con delibera n. 280 del 15 
dicembre 2015, continua a svolgere un ruolo cru-
ciale nell’incontro tra domanda e offerta di allog-
gi, nella gestione degli alloggi di edilizia pubblica 
e nel supporto alle famiglie per la regolarizzazione 

Ugento, per un importo di .

-
buendo a ridurre il disagio abitativo.

risorse.

 POLITICHE SOCIALI, SERVIZI ESSENZIALI E SOSTEGNO 
 A LUNGO TERMINE PER I PIÙ FRAGILI 
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con un’importante decisione: l’ampliamento del Centro 
Studi Medici di via Salvatore Congedi. Il progetto preve-
de la realizzazione di nuovi spazi destinati a laboratori e 
servizi medico-specialistici e infermieristici, per miglio-
rare l’offerta sanitaria locale e garantire ai cittadini un 

stato conferito l’incarico professionale per la redazione 
del progetto esecutivo -

importo complessivo di .

La storia del Centro Studi Medici di Ugento
dot-

toressa Anna Pompea Citignola

dai dottori , Rocco Manfreda, Mar-
cantonio Scarpello e Luigi Toma), presentò al Comune 
di Ugento una richiesta formale per la concessione di 
un immobile pubblico destinato alla creazione di un’U-

.

Nel 2014, il Comune si attivò per trovare una soluzione 
adeguata e ottenne la  di via 
Salvatore Congedi dalla signora , ve-
dova dell’avvocato Renato Cocola, con il vincolo di de-
stinarlo esclusivamente a scopi sanitari. Il 26 febbraio 

-
nazione, stabilendo che la struttura dovesse:

ospitare una Unità Territoriale di Cure Primarie 
;

essere intitolata all’Avvocato Renato Cocola, con 
una targa commemorativa ben visibile;
esporre una targa con il Giuramento di Ippocrate.

atto notarile il 21 

-

turazione, con un investimento iniziale di . I 
-

sa  e , iniziarono il 
 e terminarono il .

circa 66mila euro, nel 2020 la struttura venne concessa 

Gruppo, con un canone annuale di 9mila euro.

-
cina di Gruppo

-
rantisce  di medici dal lunedì al ve-
nerdì, servizi sanitari integrati e risposte tempestive 
anche in assenza del medico di famiglia. Il centro di 

specialistica integrata per pazienti con pa-
tologie croniche come diabete e terapie anticoa-
gulanti;

 e potenziamento 
del servizio infermieristico;
nuovi  per la gestione di 
malattie croniche.

con un budget di 33mila euro stanziato nel bilancio di 
previsione dell’11 marzo 2024.

La sanità territoriale

-
dico sempre più attrezzato e funzionale. Un intervento 
che rappresenta la -
ne, professionisti e cittadini, con l’obiettivo di migliora-

e accessibili.

 UGENTO INVESTE NELLA SANITÀ TERRITORIALE: 
 AMPLIAMENTO DEL CENTRO STUDI MEDICI 



54

Il Comune di Ugento compie un passo decisivo verso il 
-
-

le per il sostegno agli anziani del territorio. Un percorso 
complesso, iniziato nel 2015 con la cessione gratuita 

-
-

nanziamenti ottenuti.

La storia del progetto
Nel 2015, il Consiglio Comunale di Ugento accettava la 
donazione della struttura in corso di costruzione, desti-

-
scia media di seconda categoria e/o Residenza Socio 

Dopo anni di iter burocratico, nel gennaio 2022 la Regio-

-
-

richieste e prontamente integrate dall’amministrazione 
comunale.

Nel giugno 2022, il Comune di Ugento candidava il pro-
getto esecutivo per il completamento della struttura 

-

presunta mancanza di un atto di consolidamento del 
livello progettuale, il Comune presentava un’istanza di 

riesame.
-
-

con un importo complessivo di un milione di euro. Tra gli 
803 interventi ammessi in tutta Italia, quello di Ugento si 

Con determina del 15 marzo 2024, i lavori venivano ag-

importo contrattuale di . Il 4 aprile 2024, 

-
mune integrava il piano delle alienazioni e valorizzazioni 
2024-2026, prevedendo la concessione della struttura 

-

.

-

di grande rilevanza per Ugento e il territorio circostante. 
-

za agli anziani, garantendo un servizio essenziale alla 

rimanere inutilizzato.

-

 IL COMPLETAMENTO DELLA RSSA 

Un progetto di grande impatto sociale per il territorio
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Ugento compie un importante passo avanti nella tute-
la della salute pubblica con il progetto 

, una strategia mirata a garantire un 
intervento tempestivo in caso di arresto cardiaco im-

-

la popolazione.

Il progetto nasce all’interno delle linee programmatiche 
d’intervento del Comune di Ugento, nella 

, che pone tra gli obiettivi principali 
il rafforzamento della sicurezza sanitaria attraverso la 
cardioprotezione.
Nel dettaglio, il piano d’azione prevede quattro punti 
fondamentali:

: i disposi-

saranno costantemente controllati per garantirne 

i: l’installazione di nuovi 
-

pertura più capillare del territorio.
: la creazione di una 

-

: l’organizzazione di 

a operatori selezionati dall’amministrazione comu-
nale.

I dispositivi salvavita sono stati installati in diversi punti 

centri di aggregazione. Ecco l’elenco delle attuali po-
stazioni:

Oratori -

Scuole -

Strutture sportive: Impianto sportivo comunale di 

Inoltre, nel periodo estivo, uno dei dispositivi viene tem-

turistiche.

nella seduta del 29 febbraio 2024, ha approvato il Do-

, 
stanziando una somma di 15.228,80 euro per l’attuazio-
ne del progetto.

• ;
•  per 
nuovi dispositivi;
• 
Zoll AED Plus, completo di accessori;
•  per 
almeno tredici partecipanti designati dal Comune.

un modello virtuoso di prevenzione e sicurezza sanitaria, 
con un approccio che combina tecnologia, formazione 

unita alla preparazione dei cittadini, può fare la diffe-
renza tra la vita e la morte in situazioni di emergenza.
Grazie a questo progetto, Ugento si allinea alle migliori 
pratiche di cardioprotezione adottate a livello nazionale 
ed europeo, dimostrando un forte impegno nella tutela 
della salute pubblica.

 UGENTO DIVENTA UNA CITTÀ CARDIOPROTETTA: 
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 E TRADIZIONE A UGENTO 

l’inclusione e la crescita del territorio

sue marine, con un ricco calendario di eventi che han-
no animato sia la stagione estiva che quella invernale. 

hanno coinvolto cittadini e turisti, valorizzando il patri-

ambientale.

Musica e cultura
Uno degli eventi di punta dell’inizio dell’anno è stato il 

-
na, organizzato in occasione della festa patronale di 

celebrato il restauro della Chiesa e il ritorno della co-

-
tizzando il valore dell’organo antico settecentesco.

-

celebrare questo risultato e sensibilizzare la popolazio-

-

dell’Imposta di soggiorno per un totale di 11.000 euro.

Un’estate all’insegna dell’intrattenimento
Un susseguirsi di eventi pensati per valorizzare le marine 

turistica. Il calendario estivo ha richiesto un investimen-
to di quasi 20mila euro, ripartito tra servizi di sicurezza, 
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assistenza sanitaria e spettacoli di rilievo. Tra gli eventi 
più apprezzati:

, a cura 
-

ratta (2.500 euro);

Culturale Gemini (2.500 euro);

Concerto acustico a Gemini

(2.000 euro).

Un ruolo centrale ha avuto la Notte della Taranta, ap-

impegnati nella musica popolare e contaminazioni in-
ternazionali, per un costo totale di 15mila euro.

-
presentare un forte momento di aggregazione e iden-

festa patronale, tra cui quella di , la Ma-
donna dell’Aiuto e i Santi Medici, valorizzando il turismo 

Nell’ottica della promozione turistica, il Comune ha 

 sulla rivista specializzata 

Il Natale ugentino
Dopo il successo del 2023, anche il Natale 2024 ha visto 
il ritorno di , evento che 

-
io. Il progetto ha previsto concerti, spettacoli, un mer-
catino con casette in legno e una pista di pattinaggio 
sul ghiaccio, per un costo totale di 50mila euro, di cui 

Capodanno in 
strada con , regalando a residenti e visitatori 
un’ultima notte di festa per salutare il 2024.

L’impegno costante
-

vestire nel tempo libero e nello spettacolo come ele-
menti di crescita sociale ed economica. Tra le altre 

-

con un canone annuo di 8.500 euro, rispondendo alle 
esigenze dei residenti. Il tutto ha permesso di rendere 
il 2024 un anno di grande rilievo per la vita culturale e 

-
trazione per cittadini e visitatori, sempre più in crescita.
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 per il progetto , un’iniziativa 
volta a favorire il reinserimento nel tessuto sociale e 
lavorativo dei giovani NEET (Not in Education, Employ-
ment, or Training). Il progetto, promosso dall’Associa-

 nell’ambito 
del programma “LINK! Connettiamo i giovani al futu-

 ha l’obiettivo di intercettare, ingaggiare e attivare 
giovani che non studiano e non lavorano, offrendo loro 
nuove prospettive.

Un percorso strutturato e mirato
 del 

programma amministrativo dedicato a -
, discussa nel Consiglio 

di partecipare a progetti nazionali volti all’inclusione dei 
giovani NEET.

-

aver partecipato a numerosi incontri a Roma tra set-
tembre e dicembre 2022, il Comune di Ugento è stato 

-
cienti per garantire il contributo economico necessario.
Grazie a un successivo incremento del Fondo per le Po-

-
 ha autoriz-

zato ulteriori stanziamenti, consentendo lo scorrimento 
della graduatoria e garantendo a Ugento i fondi richie-

31 maggio 2024.
-

nistrazione ha aggiornato il cronoprogramma delle at-

I partner del progetto “Co-

-

si avvale della collaborazione 
di diversi partner, ognuno con 

Centro Provinciale Istru-

Lecce: responsabile delle 
-

mazione.
FORMED SRLS: gestisce le 
risorse umane e l’inseri-
mento socio-lavorativo.
ASESI: progettazione e 
gestione dei servizi for-
mativi.
Canale Salento-APS: co-

municazione e la partecipazione giovanile.
CGIL Lecce - Camera del Lavoro Territoriale: spor-
tello di orientamento al mercato del lavoro.

-
stica, soffre le problematiche tipiche delle aree interne, 

-
traverso un percorso articolato in tre fasi principali:

: individuare e coinvolgere i giovani 
NEET del territorio.
Ingaggio: attuare azioni mirate per stimolare la loro 
partecipazione.

: fornire strumenti formativi e opportu-

Gli interventi previsti includono:
Orientamento -
tiva.

, condotte da ani-
matori socio-educativi.

 per stimolare la motivazione e 
sviluppare competenze trasversali.

 e 
processi partecipativi.

Il progetto  rappresenta un’importante op-

fenomeno dell’esclusione sociale e lavorativa.
-
-

ziamento e l’avvio del progetto, confermando l’attenzione 
del Comune verso le nuove generazioni e il loro futuro.

 UN’OPPORTUNITÀ PER IL REINSERIMENTO DEI GIOVANI 
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Il Comune di Ugento ha avviato il progetto 
-

l’informazione, l’accompagnamento e il supporto all’atti-
vazione giovanile. Il progetto, che si inserisce nell’ambito 
del Piano di Sviluppo e Coesione della Regione Puglia, 

-
vani del territorio, con l’obiettivo di promuovere la parte-

Il percorso del progetto
Il progetto è stato avviato con la Delibera di Giunta 

-

in collaborazione con una rete di partner locali, tra cui 
associazioni, enti del terzo settore e agenzie formative. 

-

-
stazione di interesse rivolta a soggetti pubblici e privati 

-
IMAGO Cooperativa 

Sociale, , , A Cor non si 
Comanda APS, Canale Salento APS e 
Civile La Forestal

-
nanza attiva.

Dirigenziale n. 49 del 20 giugno 2023, che ha riconosciu-

Giunta Comunale, con Delibera n. 211 del 19 luglio 2023, 
-

sunto l’impegno formale a partecipare al Tavolo Tecnico 
-

 e -

progettuali, tra cui il coordinamento, l’organizzazione di 
eventi, la gestione dello sportello informativo e la realiz-

di raggiungere diversi obiettivi, tra cui:
: attra-

e supporto, il progetto mira a coinvolgere i giovani 
in processi di cittadinanza attiva e di sviluppo del 
territorio.

: attraver-

trasversali e di avvicinarsi a tematiche come l’im-

: il progetto prevede la cre-
azione di una rete di partner locali che collaborano 
per lo sviluppo di iniziative rivolte ai giovani, favoren-

Sperimentare nuovi modelli di gestione: il progetto 
-

un modello di gestione partecipata e sostenibile.

Le attività previste
Il progetto si articola in due fasi principali:

: prevede il coordinamento delle 

fase, IMAGO Cooperativa Sociale svolge un ruolo 
-

stione dello sportello informativo.
: include l’orga-

-

Digital Readers Camp, un evento dedi-
cato alla lettura e alle nuove tecnologie, e la Gior-
nata della Legalità, con un focus sulla legge anti-
corruzione.

-
le e alla collaborazione con una rete di partner locali, il 
Comune si impegna a promuovere iniziative innovative 

dei giovani e lo sviluppo del territorio.

 IL COMUNE DI UGENTO AVVIA IL PROGETTO 



Negli ultimi anni, l’amministrazione comunale di Ugento 
ha dimostrato un costante impegno per lo sviluppo e la 
manutenzione dell’impiantistica sportiva, garantendo 
l’accesso gratuito e in sicurezza agli impianti per tutti gli 
sportivi del territorio. Un investimento che non solo fa-
vorisce la pratica sportiva, ma che contribuisce anche 
alla crescita del tessuto sociale e culturale locale.

Il Comune di Ugento ha messo a disposizione dei cit-
tadini una serie di impianti modernizzati e manutenuti 
con cura:

;
Palestra Polivalente di Gemini;

, oggetto di 
un’importante ristrutturazione;

, recente-
-

vori di ristrutturazione;
Punti sportivi disseminati sul territorio, tra cui 
campi rifunzionalizzati con un contributo economi-

Cuore, San Giovanni Bosco - Oratorio e San France-

Un’attenzione particolare è stata riservata al campo 
sportivo comunale, che ha visto un investimento di ol-

tre 360mila euro in seguito alla storica promozione in 
Serie D della squadra di calcio locale. Gli interventi han-
no riguardato:

(90.000 euro);
Installazione di tribune modulari (63.335 euro);

euro);
Omologazione del manto erboso (4.880 euro);

Collaudo statico delle torri faro e tribune (2.918,24 
euro).

spese per le utenze idriche ed elettriche degli impianti 
sportivi comunali, per un totale che supera i 20mila euro 
annui.

-
nale del campo sportivo comunale di Torre San Gio-

 e la realizzazione di un nuo-

visto nel 2024 ulteriori interventi di completamento per 
oltre 20mila euro.

-

 IMPIANTISTICA SPORTIVA E SOSTEGNO ALLE ATTIVITÀ 
 AGONISTICHE: L’IMPEGNO DI UGENTO 
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i prossimi tre anni con un investimento di oltre tremila 
euro.

Oltre alla manutenzione degli impianti, l’amministrazio-
-

ciazioni sportive per l’organizzazione di eventi e compe-
tizioni. Tra i principali contributi:

 per le 

-
tistica Amici Giallorossi per la partecipazione al 

 

-

-

 per i tornei interna-
zionali di beach tennis e rugby sulla sabbia.

 

Numerose sono le manifestazioni sportive patrocinate 
dal Comune, tra cui il , il Salento 
Eging Experience, il T , il campus esti-

impianti sportivi per eventi di basket, arti marziali, dan-
za sportiva e tornei calcistici, oltre a dotare il 

 di nuove attrezzature tec-
-

Un territorio cardioprotetto
Un progetto di grande rilevanza è stato “Ugento - Città 

, grazie al quale tutti gli impianti spor-

per un investimento di oltre 15mila euro.

Encomi per meriti sportivi
Nel corso della 4, il 
Consiglio Comunale di Ugento ha conferito importanti 
riconoscimenti:

ASD Ugento Calcio per la promozione in Serie D;
atleta Massimo Colaci, vincitore dello scudetto 

, promossa in Serie D 

atleta Marco De Gaetani, campione nazionale di 
arti marziali.

Un futuro di sport e inclusione
-
-

sportiva possono essere strumenti di crescita sociale e 
sviluppo territoriale.
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-

Comunale ha confermato anche per il 2024 la collabo-

per il settore turistico locale.

Un impegno consolidato
Il Comune di Ugento, consapevole dell’importanza di 

-
zioni pluriennali con le due associazioni, che permetto-
no di erogare servizi informativi in linea con le direttive 

due associazioni secondo i seguenti stanziamenti:

 per la gestione dell’info point di 

Ugento (Determina settore affari generali n°206 del 
15.03.2024);

 per la gestione dell’info point di Torre 
San Giovanni per i tre mesi estivi (Determina settore 

 per il potenziamento orario e la qua-
-

vanni (Determina affari generali n°921 del 13.11.2024).

-

 per la gestione dell’info point di Torre 

n°366 del 13.05.2024);
 per il potenziamento orario e la qua-

 

limita alla sola gestione ordinaria degli info point, ma 
punta anche a un rafforzamento del servizio nei perio-
di di bassa stagione. Grazie alla partecipazione a bandi 
regionali, sono stati ottenuti fondi aggiuntivi per progetti 
mirati all’allungamento della stagione turistica e al mi-
glioramento delle competenze del personale impiegato 
nei punti informativi.

-

agli info point per ottenere informazioni dettagliate su 
eventi, attrazioni e servizi del territorio. In un contesto 
turistico in continua crescita, la sinergia tra istituzioni 
pubbliche e associazioni locali rappresenta un modello 

di Ugento e delle sue marine.

 INFO POINT TURISTICI: 

Modello di sinergia per garantire
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-
-

restituzione di un’area pubblica alla cittadinanza, ma 
anche la conclusione di un lungo e complesso iter am-
ministrativo, reso necessario da vicende che avevano 
relegato questa zona all’abbandono e al degrado.

individuata dal Comune di Ugento come sede per l’in-
-

-

creazione di un punto di riferimento per la promozione 
e la commercializzazione delle produzioni tipiche locali, 
oltre a garantire spazi di sosta e servizi per i visitatori.
Con delibera di Giunta Comunale, il 10 
novembre 2015 veniva autorizzata l’in-

amovibile, impegnandosi a mantenere 
la destinazione d’uso dell’area per alme-
no otto anni e a rilasciare le necessarie 

-
zazione e della successiva assegnazione 

di inadempienza contrattuale.

-

con un’ordinanza di sfratto convalidata 

la Giunta Comunale deliberava 
un piano di valorizzazione per il 
triennio 2023-2025, prevedendo la 
concessione dell’area in comoda-
to d’uso gratuito a un nuovo sog-
getto.

Una nuova gestione per il rilancio 
dell’area

-
va un contratto di concessione in 
uso della Stazione di Servizio Rura-

-
da nella procedura di gara per la 

di questa nuova assegnazione, il 
Comune di Ugento concedeva uf-

-
tratto di comodato d’uso di cinque anni rinnovabili.

-
mente restituita alla cittadinanza, diventa un punto di 
incontro per famiglie, turisti e appassionati di natura e 

-

per la valorizzazione del territorio, integrandosi con le 
iniziative di promozione turistica e culturale della zona.

-
-
-

-
laborazione tra enti pubblici e privati per il bene della 

 IL PARCO AUSENTUM: 
 UN NUOVO POLMONE VERDE PER LA COMUNITÀ 
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la richiesta di archiviazione del procedimento penale. 
-

motivazionale, veniva menzionata una possibile conta-
-

lisi del CNR di Bari.

-
rie di tavoli tecnici alla presenza dei rappresentanti dei 

-
la Regione Puglia, Arpa, Asl, Cnr ed, in una prima fase, 

, all’esito dei quali per un 

azioni di monitoraggio della stessa discarica e dell’area 
vasta -

-

cancerogena, per altro verso, il Dirigente della Sezione 
-

vava il riesame del piano di monitoraggio e controllo 
attraverso la quale -
ne del piano di monitoraggio e controllo e disposto la 

statico.

enti , il contenuto di un piano investigativo costituito da 

-

Nello stesso verbale si dava atto c -

-
turali nella località Burgesi del Comune di Ugento”.

-

.

Ugento
Gli atti regionali, pur dando esattamente conto, nelle 
premesse, -

in maniera del tutto contraddittoria disponevano che 
-
-

le 

.
Dinanzi a tali , ri-
sultati vani tutti i tentativi di far revocare i provvedimenti 
regionali in questione, il Comune di Ugento, presentava 

-

-
-

te individuati
a non erogare le somme alla Regione 

Puglia ma a limitarsi ad impegnarle sull’apposito ca-
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.
Nel contesto del lungo e complesso iter giudiziario, si è 

interlocuzione tra l’amministrazione comunale e la Re-

due importanti delibere da parte della Giunta Regiona-

sito.

Accordi con la Regione
-
-
-

. Tale 
passaggio ha indotto l’amministrazione comunale a ri-
nunciare formalmente all’azione legale avviata con un 

-
-

operativo tenutosi il 12 luglio 2018 a Bari presso la Sezio-

Ricorso di Monteco
Sul fronte giudiziario, un altro importante capitolo della 

-
-

Tale revisione preve-

di Arpa Puglia -
tenendolo privo di una stima dei costi e di indicazioni 
precise sul soggetto chiamato a sostenerli. Il Comune di 
Ugento si è costituito in giudizio a sostegno della Regio-

-
ce della discarica. Dopo un lungo iter giudiziario, il TAR 
di Lecce
respinto il ricorso di Monteco, confermando la legitti-
mità del provvedimento regionale -

-

-
citamente smaltiti all’interno della discarica di Burgesi. 

-
-

-
-

le indagini condotte da ARPA non avevano eviden-

-
cientemente completo, si sarebbe potuto ricostrui-
re solo al compimento delle indagini ambientali da 
effettuare nell’immediato intorno dell’impianto;
in assenza di elementi indicativi dell’area (o del-
le aree) di abbancamento dei fusti (per esempio, 
eventuali evidenze fornite dagli organi inquirenti), 
gli enti tecnici presenti al tavolo evidenziavano la 

-
le della discarica. 

-

del fondo della discarica e, in condizioni favorevoli, 
indicazioni sulla presenza di fusti;

dell’ipotesi di investigazione diretta sul corpo del-
la discarica, 

-

;
-

su tutti e tre i lotti di discarica.

si svolgeva un sopralluogo tecnico sull’impianto 

utile supporto, anche il Nucleo Operativo Ecologico 

svolte 
delle attività di indagine sulla discarica RSU dismes-
sa. Nel corso degli incontri, è stato illustrato il proget-

-
ma consiste in un’analisi magnetometrica non invasiva, 
pensata per non intaccare la geomembrana e il telo

era mirata a raccogliere dati sulla possibile presenza 
-

si risultati positivi, si sarebbe proceduto alla seconda 

membrana impermeabilizzante per ottenere una map-
patura più approfondita dell’area e delle eventuali ano-

-
-

-
-

-
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l’in-
-

interferito con i presidi della discarica. Di conseguen-

-
ta delimitata l’area di intervento per ulteriori indagini e 
approfondimenti. Su proposta del Comune di Ugento, 
veniva prevista l’installazione di sei nuovi piezometri per 

-
terranee.

-
-

destinate alla redazione di un piano operativo volto a 

di eventuali elementi inquinanti nei prodotti agro-zoo-
tecnici della zona.

proseguivano, con l’obiettivo di garantire il pieno con-
trollo ambientale e sanitario dell’area interessata.

tutela dell’ambiente e della salute pubblica, ponendo le 
-

rezza della discarica RSU dismessa.

Il 13 Ottobre 2020, si svolgeva un ulteriore incontro con-
vocato dalla sezione autorizzazione ambientali della 
Regione nel quale, tra l’altro, si dava atto della relazione 

elettrico ed elettromagnetico ad elevata risoluzione sul 
corpo di discarica. 

Studio epidemiologico e monitoraggio sanitario
Dalla lettura della relazione, inviata, all’epoca, per dove-
rosa conoscenza ad ogni consigliere comunale, si evin-
ceva come la “mancata localizzazione di forti anoma-
lie di bassa conducibilità elettrica all’interno del corpo 

-
de la presenza di composti organici con contenuto di 

.

delibera di Giunta Regionale, era stato approvato uno 

alla realizzazione di uno studio idrogeologico dell’area 

2020.

Nel verbale dell’incontro in parola il Comune di Ugento 

in sede di Conferenza permanen-
te per i rapporti tra lo Stato, proponesse al Mini-
stro della Salute che l’area Burgesi venisse inserita 
quale appunto area critica, per il controllo sanitario 

-
ti preposti alla raccolta e all’elaborazione dei dati 

epidemiologico nazionale e di disciplinare il trat-
tamento, l’elaborazione, il monitoraggio continuo e 

l’aggiornamento periodico dei medesimi dati, non-
ché la pubblicazione, con cadenza annuale, dello 
stesso referto epidemiologico, in particolare per 
quanto concerne i dati relativi all’incidenza e alla 
prevalenza delle patologie che costituiscono più 
frequentemente causa di morte;
venissero trasferite le risorse per realizzare i piezo-
metri esterni così come previsto dal piano di mo-
nitoraggio, individuando l’esatta indicazione dei siti 
ove ubicare i pozzi ,solo all’esito del richiamato stu-
dio del politecnico di Bari;
venissero approfonditi gli esiti delle indagini realiz-
zate dalla LILT nell’ambito del progetto Geneo, so-
prattutto per la parte dove si asseriva che: “Analiz-

dei terreni esaminati ha mostrato tossicità acuta 
(mortalità) e solo in tre dei venti terreni (Lizzanel-

borderline (prossimi alla positività) di tossicità cro-
-
-

alle soglie di positività suggeriscono un maggiore 
-

tenzione attraverso prove ripetute nel tempo.”;
-

scere lo stato dell’ -

.

In data 

Tutela del territorio e delle Risorse naturali, difesa del 
-

sporti, Edilizia Residenziale),

Nel frattempo si susseguivano le riunioni dei tavoli tec-
-

bre 2021, 4 aprile 2022 e 21 marzo 2023 dove, in partico-
lare, all’esito dell’ultimo incontro si statuiva come:

 predisporre e perfezionare un 

di Ugento e CNR onde demandare a quest’ultima 

sottostante la discarica in parola che dovranno es-
sere realizzati dall’amministrazione comunale, pre-
vio trasferimento delle risorse economiche all’uopo 

a) consegnare le matrici di origine animale all’I-
-

b) analizzare le matrici vegetali;

-

a) approfondire gli esiti delle indagini realizza-
te dalla LILT nell’ambito del progetto Geneo 
acronimo di “Sistemi di Valutazione del-
le correlazioni tra Genotossicità dei suoli 
e neoplasie in aree a rischio per la salute 



67

umana”;
b) 

-
 per il con-

trollo sanitario della popolazione nell’am-
bito del neo istituito referto epidemiologico 
nazionale. 

-

l’amministrazione comunale, conferiva formali inca-

:
Ing. Contrino Ivan Matteo – avente per oggetto 
l’analisi dei possibili impatti legati ai cicli produttivi 
degli impianti presenti nell’area, con caratterizza-
zione delle materie prime utilizzate e dei prodotti 

-
dellistiche, supportate da modelli matematici, sulla 
diffusione degli impianti caratteristici (nel caso di 

)
Geologo dott. Muscillo Sandro – avente per ogget-

-

Svolgimento di attività di rilevamento geologico e 
idrogeologico (comprensiva della individuazione 

-
-

co del sottosuolo e individuazione delle tendenze 
evolutive (geomorfologia) e dei rischi naturali che 

-
no), che possono costituire il database di partenza 

-

(Euro 

Biologo dott. Simone Zecca – avente per oggetto 
-

ministrazione per la ricerca di possibili correlazio-

-
gure professionali, con particolare riferimento alla 
individuazione dei parametri da analizzare, al nu-

-
-

viduazione delle possibili sorgenti di inquinamento 
ed alla correlazione tra sorgente inquinante ed atti-

-
luppati dall’ingegnere in fase di predisposizione del 
piano d’indagine.  
Geometra Giovanni Portaluri
e sopralluogo sull’intorno dell’area di intervento ai 

-
tive attuali o pregresse che possano costituire fonti 
di inquinamento (riferite al suolo e al sottosuolo). 

-
zioni effettuate comprensiva di ricognizione stori-

proprietari delle aree, ricognizione presso il Comune 

artigianali presenti nell’area.
Geometra Giovanni Mastrogiovanni
catastali e sopralluogo sull’intorno dell’area di in-

-

costituire fonti di inquinamento (riferite al suolo e 

delle ricognizioni effettuate comprensiva di ricogni-

storico dei proprietari delle aree, ricognizione pres-
so il Comune e la camera di commercio delle atti-

(Euro 
.

Suddetti incarichi, quindi, per un importo complessivo 
impegnato pari ad euro 44.500,00 fanno parte inte-

trae spunto dall’articolo 244 del testo unico ambientale 
che prevede come: 

-

potenziale contaminazione a provvedere ai sensi del 
presente titolo”.

Con nota prot. n°6610 del 4.03.2024, il Comune di Ugen-

tecnico -

al meglio.

l’ordine del giorno verteva sul:

microscala, di uno studio idrogeologico della falda 

piezometri utili per una o più campagne di moni-
toraggio;

dalla Determina Dirigenziale n°234 del 2022 di impe-
gno delle risorse economiche all’uopo occorrenti.

La referente del CNR IRSA evidenziava come per 
l’esecuzione su microscala di uno studio idrogeolo-

opportuno partire dal modello concettuale elabo-

CNR si sarebbe articolato in tre fasi:

calibrazione e validazione delle acquisizioni 
-

zioni di tipo diretto reperibili mediante pozzi/
piezometri, preesistenti o da realizzare apposi-

-

-
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localizzazione di pozzi/piezometri da realizzare e 
che avrebbero costituito la rete di monitoraggio 

 si im-

-
 affermava 

che venissero eseguiti i prelievi di campioni di matrice 
di origine animale e vegetale da parte, appunto, degli 

-

e approfondimento sul sito in questione ove erano sta-
te acclarate carenze informative sul modello idrogeo-
logico da colmare con l’avviata ricognizione e parziale 
informatizzazione in ambiente GIS delle fonti informati-

della zona attingendo dati derivanti da un progetto di 
-

Ugento. Detto studio, una volta ultimato, sarebbe stato 

I professionisti di ARPA Puglia si impegnavano a for-
-

plessiva mentre il Comune di Ugento chiedeva l’in-
tervento della Regione per sollecitare il Dipartimento 

a chiarire alcuni aspetti legati al registro tumori ed ap-
profondire alcuni aspetti legati alle indagini realizzate 

-
li nell’accogliere la richiesta avanzata dal Comune si 

come avrebbe provveduto a raccogliere le proposte di 

bozza d’accordo da perfezionarsi tra gli stessi enti coin-
volti.

 si svolgeva un nuovo incontro 
in Regione dove si:

prendeva atto del contenuto della proposta di pro-

-

dal Consiglio Nazionale delle Ricerche – Istituto di 

Condivideva la proposta della Regione di prevede-
re, tramite una convenzione, il trasferimento delle 
risorse al Comune che sarebbe diventato sogget-

enti coinvolti e dei servizi ad essi correlati il tutto con 

-
ti dello studio (appena reso disponibile) prodotto dalla 

-
-

rativo per il raggiungimento degli obiettivi prevista da 
quello più complessivo di Burgesi, da inserire all’interno 
della convenzione.

Il Comune di Ugento si assumeva l’onere, inoltre, di 

-
tima in data 10.05.2024.
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Tutti insieme per contrastare la decisione regionale

Il 28 febbraio 2025, a margine di una seduta consiliare, 
si è svolta un’assemblea spontanea a cui hanno par-
tecipato cittadini ed esponenti dell’associazionismo 
locale. Durante l’incontro, il sindaco ha reso nota una 
informativa urgente riguardante la delibera n°130 dell’11 

-

24 febbraio 2025.
-
-

-

ottenere un -
-

gislativo n°152/06.
Il progetto allegato alla richiesta prevede il rimodella-

-
-

quanto riportato nel documento regionale, l’intervento 
permetterebbe di elevare di 
discarica -
mento di  per lo smaltimento degli 

la discarica è annessa.
-

do che le volumetrie previste presso il sito di Ugento sia-
no -

l’ampliamento della discarica di Ugento viene conside-
rato 

, che in origine aveva una ca-

-
cata e precisamente in data 14.02.2025, alle ore 12.40, 

-
-

-
-

le competente onde acquisire informazioni sullo stato 

-

circostanza si apprendeva che
 e 

successivamente integrato, ma non ancora esaminato 
al 26 febbraio 2025.

Comunale, la discarica di servizio e soccorso di Ugento 
è  per aver 
raggiunto le volumetrie autorizzate. Il procedimento per 

 della ri-
chiesta.
Trasmissione degli atti agli enti competenti per l’e-
spressione dei relativi pareri.

 per l’esa-
me del progetto e l’eventuale emissione del provve-
dimento autorizzativo.

Durante l’assemblea pubblica del 28 febbraio, il sindaco 
contrastare il 

progetto della Regione Puglia, che prevede un sopralzo 

da Brindisi.
In particolare, il primo cittadino ha ribadito l’importan-
za di rispettare le disposizioni del decreto legislativo 
n°121/2020 per la , che 
prevede l’utilizzo di materiali innovativi per la copertura e 

di chiusura dovrebbe prevedere:

Uno strato di drenaggio biogas sintetico;

Geomembrana;
Composito di drenaggio per acque meteoriche;

Biofeltro preseminato;

Unitamente, i cittadini e le associazioni ritengono che 
il 
contrastino con le disposizioni del decreto legislativo e 
con il principio di tutela ambientale del territorio.

-
ministrazione Comunale conferiva un apposito incarico 
legale all’avvocato Sergio De Giorgi per l’intrapresa di un 

suddetta delibera regionale, così come, in data 13 marzo 
2025 si svolgeva, su impulso delle associazioni, una se-
duta consiliare monotematica dove l’assise, all’unanimi-

-
ca di servizio-soccorso senza alcun sopralzo preventivo.
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 LA UGENTO CHE VERRÀ: APPROVATO IL DOCUMENTO 

Un piano strategico per lo sviluppo e la crescita del territorio

Il Consiglio Comunale di Ugento ha approvato, nella se-
duta del 28 febbraio 2025, il Documento Unico di Pro-

 Si tratta di 
un documento fondamentale che traccia le linee guida 
per la programmazione dell’ente e garantisce la coerenza 
tra gli obiettivi di mandato e il bilancio di previsione.
“L’approvazione del DUP è un momento cruciale per la 
nostra comunità – ha dichiarato il sindaco – poiché ci 
consente di consolidare gli investimenti già avviati e di 
programmare nuove iniziative fondamentali per la cre-

nel processo di , sfruttando 
PNRR per il miglioramen-

to della gestione dei servizi pubblici, con particolare 
attenzione alla digitalizzazione del sistema tributa-
rio, della gestione cimiteriale e della comunicazione 
istituzionale. Sul fronte del personale, è prevista l’as-

 per garantire maggiore 

Giudice di Pace con -
sonale e preparazione alla riforma della giustizia che 

-
to delle competenze dello stesso giudice. Dal primo 

è attivo anche 
, che favorisce un maggiore dialogo 

tra cittadini e istituzioni, migliorando l’accesso ai ser-
vizi giuridici.

la sicurezza urbana attraverso:
-

Monitoraggio dello spaccio di droga nei pressi 
degli istituti scolastici 

-

, 
-

cientamento energetico della scuola “San France-

-

alla -
-

conosciuto un contributo economico allo stesso Isti-
tuto per soddisfare una serie di richieste presentate.

Ugento punta sulla cultura come motore di sviluppo 
turistico. Tra i progetti previsti:

-
 con campagne di scavi.

-
-

Interventi infrastrutturali per il turismo costie-
ro, con un focus su 
Torre San Giovanni.

Ugento punta a valorizzare il proprio patrimonio cul-
turale attraverso il potenziamento del sistema mu-
seale e la programmazione di eventi come il Premio 
Zeus e la Notte della Cultura -

servizi per migliorare l’accoglienza e la fruizione del 
Waterfront 

del Salento
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-
che giovanili, lo sport e il tempo libero, tracciando 
una visione di crescita e inclusione per il futuro della 

-
duttive e alla Cultura, saranno incentivati progetti 

-
i. Sono previsti il completamento del 

campo sportivo di Torre San Giovanni con un nuo-
vo punto sportivo

-
zione di campi da tennis e padel. Un piano ambizio-

a misura di giovani, sportivi e amanti della cultura. 
Non mancheranno le iniziative dedicate allo spetta-
colo, musica, teatro anche in collaborazione con le 
pro-loco, associazioni culturali e di volontariato pre-
senti sul territorio, sagre, serate di animazione, ras-
segne letterarie anche con autori di fama e diverse 
passeggiate culturali intervallate da musica dal vivo 
nei centri storici di Ugento e Gemini.

Turismo

-
rogetti per la 

della Bandiera Blu; saranno potenziati i servizi turistici. 
-

. Sarebbe oltremodo 

un presidio informativo anche presso Lido Marini da 

-

evidenzia come la Giunta Comunale ha adottato lo 
-

lenco annuale 2025, redatto sulla base delle sche-
de richieste dal decreto ministeriale 16 gennaio 2018, 
n°14 comprensive delle opere di importo inferiore a 
100mila euro.

Con riferimento all’importante opera di ingegneria 
naturalistica di -
tegrata dei paesaggi costieri, occorre evidenziare 
come siano ripresi i lavori anche in seguito all’ap-
provazione di apposita perizia autorizzata dall’ente 

-
mento per l

-
cerne le operazioni di dragaggio del porto di Torre San 
Giovanni le stesse dovrebbero concludersi entro il pe-

Il Parco 
 lo stesso risulta assoggetta-

to all’iter procedurale funzionale all’ottenimento del 

progetto 
b
sostegno all’attivazione del Sistema di Trasporto a 

Soccorso civile
In questo delicato settore d’intervento saremo 
impegnati a favorire il potenziamento del locale 

In questo delicato settore d’intervento l’obiettivo 

socialmente svantaggiate o in condizioni di bisogno 
possano continuare a sentirsi parte integrante 

continueranno ad essere effettuate all’interno dei 

Tutela della salute

popolazione si ha in animo di garantire supporto 
logistico all’assistenza sanitaria turistica, con 
l’apertura e l’esercizio stagionale di un dispensario 
farmaceutico nelle marine, rispettivamente, di 

l’ampliamento del primo piano dell’immobile 

sito in via Salvatore Congedi funzionale alla 
futura costruzione di ambienti idonei da destinare 
all’attivazione di ulteriori laboratori o spazi idonei 
da destinare a prestazioni medico - specialistiche o 
infermieristiche in genere.

Sviluppo economico e competitività

coperti di Ugento e Gemini così come saranno 
studiate misure di sostegno all’insediamento 
di nuove attività commerciali nei centri storici 
di Ugento e Gemini prevedendo agevolazioni 

accompagnati da quelli volti a sostenere le 
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imprese esistenti attraverso iniziative conoscitive 

saranno tralasciate iniziative utili a promuovere 
la valorizzazione dell’artigianato locale attraverso 
l’organizzazione, d’intesa con la locale sezione della 

tutte le iniziative possibili per favorire l’incontro tra 
domanda e offerta di lavoro soprattutto proveniente 

delle stesse nel percorso formativo dei ragazzi 

ulteriormente rafforzata la sinergia con i vari Istituti 
Tecnici Superiori Regionali e precisamente quello 

l’impegno nel promuovere proposte e interventi 

futura gestione del . Grazie 
alla virtuosa interlocuzione avviata con la direzione 

collaborazione con i pescatori, nel dare seguito alle 

tra soggetti pubblici e privati sia su base comunale 

che sovra comunale ed in particolare tra gli enti fa-
-
-

gni presi in coerenza con gli obiettivi programmatici 
esplicitati nella sezione strategica del Dup.

-

Ugento pone le basi per uno sviluppo armonico del 
territorio, bilanciando tradizione e innovazione. Un do-
cumento ambizioso e dettagliato, che mira a raffor-
zare il tessuto economico, migliorare i servizi ai citta-

Siamo pronti ad affrontare 
-

ne – ha concluso il sindaco – per garantire ai nostri 
cittadini servizi migliori e un territorio più competitivo 
e accogliente, con investimenti strategici in digitale, 

.

È possibile richiedere gratuitamente le copie dei numeri precedenti inviando una mail a: ausentum@comune.ugento.le.it
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AVANTI CON CORAGGIO!
Carissimi concittadini,

assicurato un percorso sereno e solido che avrete modo di riscontrare nella lettura degli articoli qui riportati.

circa il 12%, frutto di una sinergia pubblico-privata premiata anche dall’ambito riconoscimento della Bandiera Blu, 
che contrariamente ad alcune dichiarazioni non si acquista ma si conquista con il duro lavoro e politiche ambientali 
mirate e documentate. Un successo che non lascia spazio ad interpretazioni strumentali, cosi come appaio ingene-

-

incaricato, risulta essere stata trasmessa dalla Giunta Comunale all’organo competente per l’adozione cioè il Con-

promossa, sia pur non prevista dalla legge, una fase partecipativa aperta a tutti attraverso decine di audizioni pub-
bliche che si stanno rilevando utilissime per acquisire elementi conoscitivi ulteriori rispetto a quelle rivenienti dalle 

Sarebbe auspicabile una maggiore collaborazione da parte di un’opposizione che, nell’affrontare temi indubbia-
-

gioranza che nel frattempo lavora in silenzio per occuparsi seriamente della cosa pubblica, senza lasciare spazio a 
scenari politicizzanti.

-

additando continuamente contro questa maggioranza, è la strada più semplice per chi cerca un mero consenso. 

nel merito, possa essere una soluzione in ogni campo, non conosce (o probabilmente omette) il lavoro e l’impegno 
che ci sta dietro ogni singolo azione, lungi da interessi privati.

battaglie non sfocino nel ridicolo e non rappresentino un ostacolo all’adempimento dei compiti che siamo chiamati 

-

Il confronto è necessario e le critiche costruttive anche, ma ciò non autorizza a raccontare una storia non vera o una 

unico obiettivo da raggiungere. 
Non serve cercare di mettere a tacere chi potrebbe informare, non consentendo al singolo cittadino di effettuare 
liberamente e autonomamente una propria valutazione, generando di conseguenza malcontento. Tutto questo non 

-
mare contro ad ogni costo.

procedure che abbiamo voluto sintetizzare in questi edizione del periodico istituzionale.
Ugento merita rispetto e tutela, che non può prescindere da una partecipazione attiva e consapevole alla vita poli-

Grazie
Il Capogruppo di Maggioranza

Gruppo consigliare 
Consiglieri: Salvatore Chiga, Massimo Lecci, Alessio Meli, Anna Chiara Congedi, Maria Venere 
Grasso, Vincenzo Ozza, Daniela Venneri, Vincenzo Scorrano, Igino Normanno, Federica Rizzello, 
Gabriella Soglia, Francesco Carangelo
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CERCHIAMO DI RAGIONARE

Ugento e i suoi abitanti stanno vivendo un’epoca da incubo della quale, durando da così tanto tempo, nessuno o 

in carica, politica e non numerica in termini di elettorato, nell’unica persona che la pilota e la dirige, dopo un quarto 
di secolo ha lasciato trasparire tutti i suoi limiti e ancor di più tutti i suoi difetti derivanti da un’azione politica non pro-

politica da campagna elettorale vista la sorte infausta che le opere realizzate sono destinate ad avere, solo per fare 
alcuni esempi: la velostazione, bici comprese, e il servizio di bike sharing nel comune e nelle frazioni; i vari parchi 
giochi, il campo di padel, il centro dialisi senza autorizzazioni sanitarie e tanto altro sorvolando invece su una pro-

disastri provocati dal noto despota. Il pro-
blema più attuale e più scottante è quello scatenato dalla previsione, operata dai suoi amici al potere regionale, di 

può pensare che gli amici della Regione non si siano sentiti con colui che a Ugento tutto fa e tutto può? Ciascuno di 

percolato nei campi di via Racale cosa pensate abbia fatto l’attuale maggioranza contro l’azienda incaricata della 
-

fortuna e per l’impegno dei cittadini e dell’opposizione, è stata, temporaneamente
crematorio non sarebbe servito agli ugentini! Essi avrebbero avuto soltanto danni ambientali, ma gli amici esterni 
avrebbero risolto i problemi di sovraffollamento dei loro cimiteri! E vogliamo parlare dell’indecorosa situazione in cui 

sono ormai diventati una bomba ecologica e sanitaria? Si esaltano per il milione di presenze turistiche ma hanno 
mai ascoltato un turista per raccogliere le lamentele e, magari, qualche suggerimento? Non era necessario! Bastava 

comuni costieri del barese registrano presenze straniere e portatrici di ricchezza per l’intero anno frutto di una miglio-

-
no un trentennio. Una programmazione che non rispetta i diritti acquisiti, che riduce le occasioni di lavoro restringen-
do le zone industriali e artigianali e che, dopo l’acquisto di strade, avvenuto successivamente all’approvazione della 

-
gurio che facciamo come cittadini impegnati in politica è che tutti ci rendiamo conto dei disastri prodotti da questa 

 e apriamo ad un nuovo modo di intendere la gestione del bene comune!

Consiglieri: Giulio LISI (capogruppo) – Fabiola Musarò – Tiziano Esposito
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Gruppo consigliare 
Consiglieri: Laura DE NUZZO ed Ezio GARZIA

Il Futuro di Ugento: P.U.G. e BURGESI

Carissime Concittadine e Carissimi Concittadini, 

il blocco del Forno crematorio insieme a tutti voi cittadini, la mozione accolta con delibera consiliare per fermare le 

costruire sugli stessi, con danni economici rilevanti alle famiglie! I compensi previsti sono ridicoli . Non solo. I terreni 

vero e proprio esproprio per i cittadini e l’annientamento della nostra economia. Ci chiediamo e vi chiediamo: a 

la riattivazione della famigerata discarica Burgesi . Gli attuali amministratori non hanno fatto nulla per contrastare 

delle vere battaglie, dei sit-in, dei comitati e quant’altro. Non hanno informato per tempo la cittadinanza in modo da 
consentirci una mobilitazione preventiva. I cittadini hanno il diritto di sapere , di conoscere tutto ciò che li riguarda 
così da vicino, come i pericoli che ci sono per la loro Salute. Come al solito questa amministrazione agisce e decide 

questa maggioranza il popolo è secondario, è suddito e non deve essere informato e non deve partecipare ad inizia-
tive anche quando riguardano la sua salute. E questo vecchio e logorante modus operandi lo tocchiamo con mano 
sempre da parte dell’attuale maggioranza e in particolare da parte degli amministratori di lungo corso, è sempre lo 

-
scindere dai cittadini; questa amministrazione emette provvedimenti di revoche di autorizzazione a privati assoluta-

il Comune, anzi portano solo contenziosi, da cui può uscirne soccombente, su vicende, poi, che riguardano contrasti 
-

hanno osato mettere in discussione il loro atavico potere.

Concludiamo, Care Concittadine e Cari Concittadini, col dirvi che è arrivato davvero il momento di cambiare, che è 
arrivato il momento di non farvi prendere ancora in giro, se volete il vostro bene e quello della nostra UGENTO. 






